



# DICCIONARIO ESPAÑOL

Manuel Penichet Pinet

## INTRODUCCIÓN

amp.significadode.org es un proyecto de diccionario abierto que, a parte de poder consultar significados de palabras, ofrece además a sus usuarios la posibilidad de incluir nuevas palabras o matizar el significado de palabras ya existentes en el mismo. Como es comprensible este proyecto sería imposible de llevar a cabo sin la estimable colaboración de la gente que nos sigue en todo el mundo. Este e-Book, por tanto, nace con la intención de rendir un pequeño tributo a todos nuestros colaboradores.

Manuel Penichet Pinet ha contribuido al diccionario con 1677 significados que hemos aprobado y recogido en este pequeño libro. Esperamos que al lector le sea de mucho valor y si le resulta útil o quiere formar parte del proyecto no dude en pasarse por nuestra web, estaremos encantados de recibirle.

Grupo de Trabajo

amp.significadode.org

## **muerdealmohadas**

Se trata de un término jocoso de llamar en España y Colombia al homosexual o gay que en las relaciones sexuales hace el papel de pasivo.

## **musa dariana**

Una musa es aquella persona del sexo femenino que sirve de inspiración a un artista para escribir, pintar, componer música, etc.

La musa dariana es una estatuilla que se otorga cada año a una mujer destacada en las letras en Nicaragua, para conmemorar al poeta nicaragüense Rubén Darío. La palabra dariana procede de Darío o perteneciente a él.

## **musaka**

La musaca es un plato tradicional de los Balcanes y el Medio Oriente hecho a base de berenjenas.

La versión griega es la más conocida y consiste de capas de carne picada de cordero, berenjena en rebanadas y tomate, cubierta de una salsa blanca y horneado.

La palabra es de origen árabe y significa congelar, volverse blanco.<br><br>

## **musas**

Musas es el plural de musa que es cada una de las nueve divinidades grecorromanas de las artes y las letras. Se les considera fuente de inspiración artística principalmente del poeta.

Musa es también el nombre científico con el que se le conoce a la planta del plátano o banano y cuya familia es de las musáceas.

## **muy a doc**

<strong><em>Ad hoc</em></strong> son dos palabras de origen latín que significan a propósito, apropiado para lo que se trata, para eso, etc.

Ejemplo: Tengo la solución <em>ad hoc </em>a tu problema.

## **muy indio**

Es una expresión colombiana usada de manera despectiva hacia algunas personas por su origen indígena o forma diferente de comportarse y que no está de acuerdo con el estrato social de las clases medias o altas,

## **naboa**

Es el nombre de un género de polilla nocturna.

Las naboas son también unas croquetas rellenas de queso conocidas como yahas. hechas con harina de mapuey, un tubérculo de América tropical.

## **nabucodonosor**

Nabucodonosor II fue rey de Babilonia. Su victoria en Karkemis (605 a.C.) sobre los egipcios y la toma de Jerusalem (587 a.C.) le aseguraron el dominio de Siria y Palestina. Mantuvo a los judíos deportados en cautiverio en Babilonia.

Durante su reinado embelleció Babilonia con jardines colgantes y mandó construir la Torre de Babel (mencionada en la Biblia). Su historia inspiró al compositor Verdi para que escribiera la ópera de cuatro actos "Nabuco", famosa mundialmente.

## **nacascal**

El significado se encuentra en el siguiente enlace:

<http://www.significadode.org/otros-significados.asp?id=88606>

## **nación santa**

Según la Biblia, es el nombre que le da Dios en el Antiguo Testamento al pueblo judío, al escoger a Israel como el pueblo de Dios o nación santa.

## **nae**

Parece ser que **nae** es una palabra de la jerga escocesa (se pronuncia ne) cuyo significado es no.

Se usa también en coreano con varios significados. También es el nombre de un baile que nació en Atlanta, Estados Unidos con el nombre de nae nae.

## **namaste**

Námaste (con acento en la primera a) es una expresión de saludo originaria de la India, usada en varias tradiciones budistas y numerosas culturas en Asia. Se usa tanto como el hola y adiós en español para saludar, despedirse, pedir y dar gracias, mostrar respeto y veneración y también para rezar. Normalmente se acompaña por una inclinación ligera de la cabeza hecha con las palmas abiertas y unidas entre sí frente al pecho y en posición de oración.

Proviene del sánscrito y significa "te reverencio a ti".

## **namaste**

Es una reverencia que se hace al principio y al final de una conversación para saludar y despedirse.

Es de uso común en el sur de Asia, especialmente en la India y Nepal.

Námaste proviene del sánscrito, lengua indoeuropea sagrada y literaria de la antigua civilización brahmánica. Literalmente significa "te reverencio a ti" o "me inclino ante ti" y es la forma más noble y digna de saludar de un ser humano a otro

## **narcisista artificial**

Narcisista es una persona muy satisfecha de sí misma y exageradamente preocupada de su apariencia exterior. Siente admiración y enamoramiento de sí misma.

Artificial es que no es natural.. Que fue creado o hecho a propósito por el ser humano.

El narcisista artificial es por tanto una persona que esta enamorada de sí misma en forma exagerada y no natural.

## **narli**

Narli es un nombre cuyo origen y significado son desconocidos

## **nayelly**

Aparentemente, este es un nombre femenino de origen zapoteca y cuyo significado es **te quiero.**

La fuente de consulta no es muy confiable y podría ser errónea.

## **nazir**

Nazir es una palabra de origen hebreo que significa "consagrado a Dios";.

El nazir o nazireo, aparece en la Biblia como una persona separada del resto y consagrada a Dios por un tiempo específico y a través de un voto temporal o vitalicio. Incluso se habla que había padres que consagraban a sus hijos a ese estado desde pequeños.

## **netflix and chill**

Netflix and chill es un eufemismo en inglés que surgió alrededor de 2007 entre los adolescentes para invitar a una chica a su casa a ver Netflix y si se presenta la ocasión, intimar con ella e inclusive tener sexo.

Chill en inglés significa frío pero el verbo "to chill" empleado como en este caso, significa relajarse, dejarse llevar.

## **niebla densa**

Niebla densa es una neblina muy cerrada o espesa con la cual difícilmente se puede ver algo.

Es una nube que baja a la superficie terrestre y se queda asentada ahí, ocultando las cosas y haciendo difícil la visibilidad.

## **nilufer**

Nilüfer es un nombre propio femenino de origen persa, cuyo significado en turco es lirio de agua.

<br>

## **ninfa eco**

Eco es el nombre de una ninfa del bosque y las montañas en la mitología griega.

Era joven y bella y tenía una voz preciosa. Cuando Hera, la esposa de Zeus, se dio cuenta que su marido la engañaba con ella, la castigó y le quitó la voz, obligándola a repetir la última palabra que decían las personas varias veces. De ahí que eco signifique la repetición de un sonido debido al choque de las ondas sonoras con un obstáculo y su reflexión.

## **ninis**

Es un término o neologismo procedente de la expresión &quot;<strong>ni</strong> estudia <strong>ni</strong> trabaja&quot;.

Se refiere a muchos jóvenes que por decisión propia dejan de estudiar pero no trabajan. En la actualidad también se emplea para referirse a aquellos que han terminado de estudiar pero no encuentran trabajo por falta de oportunidades o porque no saben buscarlo.

## **niño rata**

La palabra rata es un sustantivo para designar a un mamífero roedor que es muy fecundo, destructivo y voraz. Sin embargo, también se usa en sentido figurado como un adjetivo para calificar a alguien de ratero, ladrón o tacaño.

En este caso probablemente se refiere a un niño con cualquiera de estas tres características indeseables.

## **niqab**

El niqab es un velo que usan las mujeres musulmanas para cubrirse la cabeza y la cara, dejando únicamente una rendija o agujeros en los ojos para poder ver.

Su nombre proviene de la palabra árabe <em>naqaba </em>que quiere decir agujero o agujerear.

## **no coscarse**

Es una expresión española que significa no comprender, no darse cuenta, no enterarse.

## **no estar bien del tarro**

En España, se le llama de manera vulgar "tarro" a la cabeza. De ahí que la jerga juvenil use esta expresión para dar a entender que alguien está mal de la cabeza, que es un tonto.

## **no hay clavo**

Se refiere a una expresión de Guatemala que significa no hay problema, no hay inconveniente.

## **no me rayes**

Otra expresión española usada por la jerga juvenil que significa no me molestes, no me fastidies,

Lo correcto sería escribir <em>no me ralles, </em>ya que el verbo rallar significa molestar, enfadar. El verbo rayar significa pintar rayas, amanecer (rayar el alba) y en sentido figurado sobresalir o distinguirse de los demás.

## **no pillar**

La jerga juvenil en España usa esta expresión que significa no ligar, no tener éxito con las chicas.

## **no subirle el agua al tanque**

Se trata de otra expresión de la jerga juvenil en Argentina que da a entender que alguien no es muy atinado o certero en su juicio u opinión, que le falta lucidez.

Se refiere a que no le sube suficiente sangre al cerebro y por tanto le falla el juicio.

En España se usa decir "estar mal del riego".

## **no te cantees**

No te cantees equivale a decir no te pases. Suele usarse en la jerga juvenil de España para dar a entender no llamar

la atención, generalmente por algo negativo.

## **no te esponjes**

De acuerdo con la jerga juvenil en México significa no te enojés, no te enfades.

## **no2**

NO<sub>2</sub> es el símbolo del dióxido de nitrógeno, un gas tóxico e irritante presente en la atmósfera. Es un agente sumamente oxidante, soluble en agua y uno de los precursores básicos de la neblina o smog en las grandes ciudades. Se distingue a simple vista por la coloración café-rojiza.

## **nombre de ximena**

Se trata de un nombre de pila que tiene dos posibles orígenes.

El primero es del hebreo y significa "mujer que escucha" y la teoría afirma que se deriva de su variante masculina Simeón.

La segunda hipótesis afirma que se deriva del idioma euskera (de los vascos) del término seme que quiere decir hijo.

## **nombres neider**

Neider (con N mayúscula) es un nombre propio cuyo origen y significado no conozco.

En alemán, Neider es un adjetivo que significa envidioso.

## **noob**

Se le llama "noob" a la persona que es inexperta en algún tema, principalmente en los juegos en línea, y no quiere aprender, esperando que alguien más le resuelva sus dudas.

Se les considera ignorantes y egoístas y casi nadie quiere tratar con ellos debido a su actitud de autosuficiencia.

## **normalistas**

Se les dice normalistas a los estudiantes y maestros pertenecientes a una escuela normal, por ejemplo la Escuela Normal de Maestros, quienes se rigen por las normas y preceptos establecidos por el plan de estudios en vigor.

## **nostalgia y melancolia**

Nostalgia es la tristeza que se siente al encontrarse lejos del país natal o de algún lugar querido. También es la tristeza con que una persona recuerda épocas o personas del pasado con las que se siente vinculado afectivamente.

Melancolía es un estado de tristeza nostálgica y suave.

En psiquiatría es un estado de depresión intensa, vivido con un sentimiento de dolor moral. Se caracteriza por la inhibición de las funciones psicomotoras y deseo de la muerte.

## **noticismo**

La terminación "ismo" escrita al final de algunas palabras da a entender que se trata de una cualidad, ideología o movimiento (como oportunismo, egoísmo, modernismo, etc). Por tanto, noticismo es la cualidad, gusto o afición por las noticias.

## **nsfw**

NSFW son las siglas en inglés de Not Safe/Suitable For Work que significa literalmente &lt;no es seguro/apropiado para el trabajo&gt;

Se utiliza en foros, IRC, blogs y páginas web para advertir que un determinado contenido puede ser inadecuado para el trabajo, generalmente por ser p o r n o g r á f i c o, sangriento, violento u ofensivo.

## **ñaca**

No significa nada. Es solo una palabra inventada para imitar el sonido que hace una bruja (como cacle, cacle) y también para identificar la nariz de bruja de una persona.

En Argentina se usa por la jerga juvenil en vez de decir no o nada.

## **ñaca ñaca**

Ñaca, ñaca son solamente dos sonidos que no tienen ningún significado aparente.

En España se usa para indicar que se desea hacer el amor, mientras que en Argentina se utiliza como una negación, para dar a entender no o nada. En México se emplea para imitar el sonido que hacen las brujas, parecido a cacle, cacle.

## ñachi

El ñachi o ñache es una comida de origen mapuche consumida en Chile que se prepara con sangre fresca de cordero o ternera recién degollado y diversos aliños como cebolla, ajo, cilantro, merquén, sal y limón.

La palabra ñachi viene del mapudungun y significa sangre.

## ñácate

Se trata de una expresión popular en Argentina que significa ¡zape!, ¡zas!, ¡zácate!

También es el nombre de un distrito y población en la provincia de La Rioja, Argentina.

## ñámpira

Según la jerga juvenil en Colombia, ñámpira significa persona indeseable, ladrón o atracador.

## ñe

<em>Ñe </em>es una voz onomatopéyica de procedencia probable guaraní que se emplea como modismo en Chile en señal de desprecio o en situaciones fuera de lo común.

En guaraní se usa en combinación con otras palabras y su significado depende de ello.

Ejemplo: ñe'é significa palabra pero también alma, según el escritor y poeta uruguayo Eduardo Galeano.

## ñipa

Ñipa es un regionalismo propio de algunos países latinoamericanos y cuyo significado es enojón, gruñón, de mal

genio, que se enfada con facilidad.

Aparentemente en Chile tiene un uso peyorativo pues significa i d i o t a.

## **ñoño en españa chile mexico**

Ñoño es un adjetivo y sustantivo de origen onomatopéyico, es decir, formado por imitación fonética. Se dice de la persona muy recatada o remilgada, sin gracia ni sustancia.

En México se usa familiarmente para describir a alguien cursi o afectado.

En Argentina, Bolivia, Chile y Colombia se le dice ñoño a una persona muy estudiosa, que vive muy apartado de la realidad, no habla con nadie y es muy retraído. Mientras que en Costa Rica ñoño es una persona muy empalagosa, cariñosa y sentimental.

## **ñordo**

Ñordo en España significa excremento. Es un regionalismo para identificar un pedazo de buen tamaño y bien definido de materia fecal. Es sinónimo de mojón.

## **ñorsa**

En Perú ñorsa significa "señora". Se trata de una metátesis o forma de desplazar algunas letras muy común en la jerga de cada país.

<br>

## **ñurdo**

Ñurdo es un regionalismo chileno que tiene varios significados.

- 1) Zurdo, de tendencia política de izquierda.
- 2) Persona que está muy drogada o borracha
- 3) Inepto, incapaz

## **o porriño**

O Porriño es una palabra de origen gallego que se deriva del sobrenombre El Pueril (del latín puerilis) con el que se le conocía al rey Ghrovary por su juventud. La villa que lleva su nombre, se le conocía como "Hijos de Puerilis" el cual se derivó y deformó hasta el actual Porriño.

## **ocaso de la vida**

Ocaso es la puesta del sol en el horizonte.

En sentido figurado, ocaso es también la decadencia o declive de algo. Por tanto, el ocaso de la vida, es la etapa de la vida en que todo ser viviente empieza a decaer, a disminuir su salud y vigor y comienza a hacerse viejo.

## **ohana**

Ohana en la cultura hawaiana significa la familia.

La familia hawaiana incluye además de parientes cercanos, a los amigos y miembros apreciados que no son parientes pero viven juntos. Simboliza la unión y atadura de todos los miembros, los cuales deben cooperar, ayudarse y recordarse entre sí.

## **oir campanas**

La expresión completa sería "oir campanas y no saber donde".

Es parte de una expresión usada en España y otros países de América para dar a entender que alguien escuchó cierta información y la cuenta sin estar bien informada.

También existe la expresión "oir campanas de boda", que significa que alguien se va a casar.

## **oir y escuchar**

Oir es un verbo que significa percibir palabras o sonidos con el oído.

Escuchar significa poner atención a lo que se oye, atender y entender lo que se dice.

## **ok en la guerra**

Probablemente se refiere al origen del término OK durante la guerra en Estados Unidos, sobre el cual existen dos versiones.

La primera dice que durante la guerra civil en E.E.U.U. (1861-1865), cuando las tropas regresaban de algún combate, los oficiales eran responsables de hacer un informe. Cuando no había bajas (soldados muertos), escribían en una pizarra "0 Killed" (cero muertos). Con el tiempo, este término se convirtió en OK.

Otra versión asegura que durante la guerra de independencia, había tropas de Hessen cuyo comandante supremo (Ober Kommandant en alemán), firmaba los partes de guerra con las iniciales OK.

## **okis**

Oki y también okis es una variante de Ok (okey) que se usa frecuentemente en redes sociales para dar a entender que se está de acuerdo con algo. Es una palabra inventada por adolescentes británicos hace algunos años.

## **oligopolio y monopolio**

En microeconomía, el oligopolio es un mercado dominado por un pequeño número de vendedores o prestadores de servicio. Supone la existencia de varias empresas en un mercado determinado que ofrecen un mismo producto o servicio, de tal forma que ninguna de ellas es dominante y puede imponerse sobre las otras.

El monopolio es una situación de privilegio legal o fallo de mercado en el cual existe un productor o prestador de servicio, que posee gran poder de mercado, siendo el único que tiene ese producto, bien o servicio y por tanto domina ese mercado sin competencia. En términos generales, es quien controla la producción y el precio aunque no de manera simultánea.

## **olinguito**

El olinguito es una nueva especie de mamífero carnívoro perteneciente a la familia de los mapaches que vive en los bosques de niebla de Colombia y Ecuador. Mide unos 35 cm. más otros 38 cm de la cola y pesa unos 900 gramos. Come principalmente fruta, pero también insectos y néctar. Es un animal nocturno y vive principalmente en los árboles. Tiene ojos grandes, su piel es densa y lanuda y el pelaje es color castaño-rojizo con puntas negras.

## **olor sui generis**

Sui géneris es una locución latina que significa de su género. Se refiere a algo que es singular, único, especial.

El olor sui géneris es un olor único, característico de algo que lo produce, como por ejemplo, el olor de la orina o las heces fecales.

## **olvidarse de tomar la pastilla**

En Argentina, la jerga juvenil usa esta expresión para dar a entender que alguien le falla el juicio o está mal de la cabeza.

Hace alusión a las personas que necesitan tomar algún medicamento para estar bien y pensar con cordura.

## **onzas de agua**

La onza es una medida inglesa de volumen de líquidos, que equivale a casi 30 mililitros.

Por tanto 1 onza de agua equivale a 30 mililitros de agua (29.574 ml. exactamente).

Un litro tiene 1000 mililitros, o sea 33.33 onzas.

## **oppais**

Tal parece que ***oppais*** es un nombre inventado o desconocido. Aparece en unos videojuegos y en algunos dibujos japoneses pero no aclara su significado.

También aparece escrito separado ***oppa is*** en inglés, explicando que oppa en coreano le dicen las chicas a su hermano o amigo mayor, pero nada más.

## **oracion con la palabra huérfano**

Me imagino que lo que se pide es elaborar una oración o frase con la palabra *"huérfano"*.

Se dice que alguien es huérfano cuando a una persona, generalmente menor de edad, se le ha muerto el padre y la madre o uno de ellos.

Ejemplo de oración: Cuando Alfonso tenía 4 años de edad, quedó huérfano de madre.

## **oraciones con la palabra secretamente**

Me imagino que lo que te piden es formar unas oraciones usando la palabra "secretamente". Ejemplo:

Mañana iré secretamente al cine, sin que se entere mi mamá.

## **orear en cocina**

Orear es sinónimo de ventilar, airear una cosa para refrescarla, secarla o quitarle cierto olor.

Hay varias cosas que se acostumbra orear en la cocina, como por ejemplo las hierbas de olor.

## **oriente y occidente**

Son dos de los cuatro puntos cardinales que tiene el planeta Tierra.

Oriente, este o levante, es el nombre de la región que se encuentra hacia donde sale el sol.

Occidente, oeste o poniente, es el nombre de la región que se localiza donde se pone el sol.

## **origen de la palabra huanengo**

El huanengo es una blusa típica indígena de Michoacán, México. Su nombre viene de la palabra tarasca "uanenju", lengua indígena hablada por los purépechas.

## **ortivarse**

En la jerga juvenil argentina, ortivarse es darle vueltas a una situación molesta o incómoda.

Ortiva u ortiba es una persona que delata a otra, aunque también significa amargo o desagradable en el lunfardo de Río de la Plata.

## **osculcar**

Esa palabra no existe. Seguramente la palabra buscada es **&quot;esculcar&quot;**.

Esculcar significa espiar, inquirir, registrar para buscar algo oculto. Por extensión se usa también para buscar y matar las pulgas y los piojos del cuerpo.

## **otea**

Otea es el nombre de una danza tradicional de Tahiti caracterizada por un rápido movimiento y agitación de las caderas acompañada por el ritmo de tambores.

Otea también puede proceder del verbo otear, que significa divisar algo con la mirada desde un lugar elevado. Ejemplo: Ella otea el horizonte desde la colina.

## **otg**

OTG es un acrónimo en inglés de &quot;On The Go&quot; que significa muy activo y ocupado.

Es un cable con terminales que permite a los dispositivos con puertos USB conectarse fácilmente a cualquier tablet o smartphone.

## **p estadística**

El **valor p** o valor de probabilidad, es una medida estadística que ayuda a los científicos a determinar si sus hipótesis son correctas o no.

Los valores p se usan para determinar si los resultados de los experimentos se encuentran dentro del rango normal de valores para los eventos observados. Por regla general, si el valor p de un conjunto de datos se encuentra por debajo de cierta cantidad (como 0.05), los científicos rechazan la &quot;hipótesis nula&quot; de su experimento.

Actualmente los valores p se encuentran en una tabla de referencia al calcular primero el valor del &quot;chi-cuadrado&quot;, que mide la diferencia entre los valores esperados y los observados de un experimento..

## **pa la cara de muerto**

Es probable que se trate de una expresión usada universalmente para dar a entender que tiene el semblante pálido,

desfallecido, falta de color o rubor en las mejillas, parecido a un muerto.

## **pacito**

Ya fue contestado en la pregunta anterior.

## **pacito**

Es probable que se trate de un nombre, apellido o sobrenombre. También puede ser una palabra mal escrita. Ejemplo: pacito en vez de pasito. Pasito es el diminutivo de paso.

## **padrinet**

Padrinet en catalán significa abuelo. Cuando Rafael Nadal ganó el torneo de tenis en Montecarlo, le dedicó su triunfo a su abuelo muerto en septiembre 2015 con estas palabras escritas en el lente de una cámara: Va per tu, padrinet (Va por ti, abuelo).

## **pagar a pachas**

En España, pagar a pachas significa pagar a medias, cada quien su parte o dividir el gasto en partes iguales.

## **paginas amp**

Las páginas AMP (Accelerated Mobile Pages) son páginas web diseñadas con una especificación de código libre que se almacenan en Google, lo cual permite que se publiquen más rápido.

El formato AMP es compatible con una gran variedad de plataformas, incluida la búsqueda de Google.

## **pago de su propio patrimonio**

El patrimonio es el conjunto de bienes (casas, terrenos, coches, dinero, etc) que una persona hereda de sus ancestros o adquiere por cuenta propia durante su vida.

El pago de su propio patrimonio posiblemente se refiera al pago de impuestos, o bien, al pago periódico que hace la persona para adquirir cualquier bien a plazos.

## **paihuano**

Paihuano o Paiguano es una comuna de la Provincia de Elqui, en Chile. El significado de su nombre es incierto. Si el nombre proviniera del quechúa significaría "excremento de ave" y si fuera del idioma mapuche, entonces sería "alturas suaves".

## **palabra guaremate**

La palabra guaremate es un regionalismo propio de República Dominicana y cuyo significado es mandadero, que hace mandados y recibe órdenes. También es una persona de clase baja que no tiene futuro.

## **palabra hear**

El verbo "to hear" es inglés y significa "oir, escuchar" en español.

## **palabra polisémica**

El prefijo griego "<em>poli</em>" escrito al principio de algunas palabras significa numeroso, mucho.

Sémico o sémica se refiere al sema, que es la unidad o rasgo mínimo de significado que diferencia a una palabra de otra. Ejemplo: animal, felino y cuadrúpedo son semas que constituyen el significado de gato.

Por tanto polisémico o polisémica es un adjetivo relativo a la polisemia, propiedad de una palabra que tiene varios o muchos significados.

## **palabra primitiva**

La palabra primitiva es aquella que no proviene de ninguna otra. Por ejemplo: flor, árbol, pan, etc.

De la palabra primitiva pan se derivan otras palabras como panadero, panadería, empanada, etc., las cuales forman una familia de palabras derivadas.

## **palabras en arawak y su en español**

Las lenguas arahuacas o arawak es una familia de lenguas indígenas de América del Sur, Centroamérica y el Caribe.<br>

Me imagino que se está pidiendo buscar algunas palabras en esta lengua y su significado en español.

Ejemplos: amepi-ye es ladrón, nu-phe-ri significa hermano mayor, peéro es perro, hiaro es mujer, wadili significa hombre, etc.

## palabras en cakchiquel

El kakchikel, kaqchiquel o cakchiquel es una lengua hablada en la región centro occidental de Guatemala. El idioma forma parte del grupo quicheano de lenguas, que a su vez es parte de la familia de lenguas mayas. Es una de las lenguas mayenses más importantes en Guatemala.

Algunos ejemplos son : tzäy - salado, ti'ij - carne, matyox - gracias, b'aq - hueso

## palabros

Le llaman **<em>palabro</em></strong> a la palabra que tras el uso diario ha sido convertida en otro vocablo habiendo perdido todo vestigio de su origen. Sería como una especie de bastardo de la lengua original.**

Tantos vocablos nuevos han surgido que actualmente ya existe un diccionario de palabros.

## panfigol

Se refiere a una expresión valenciana cuyo significado es persona tranquila o calmada.

## pañar

No existe ese verbo en el diccionario. Sin embargo, podría ser que se use esa palabra para indicar alguna acción que se realiza con el paño o trozo de tela muy grueso.

También podría referirse a contraer la enfermedad del paño, melasma o cloasma, que es una coloración oscura que aparece en la piel, principalmente en la cara, cuando se expone al sol.

Si la palabra buscada es **<em style="font-weight: bold;">apañar</em>** entonces su significado sería lo siguiente:

Preparar o condimentar un alimento.

Asear a una persona.

Apoderarse de algo que no le pertenece.

Recoger y guardar algo

En Argentina, Bolivia, Nicaragua y Uruguay encubrir, ocultar o proteger a alguien.

Familiarmente se usa también para arreglar una cosa rota o dañada provisionalmente.

Estar apañado significa estar apurado, en una situación difícil.

<br>

## **papajotes**

Los papajotes son tradicionales de la Semana Santa. Existe la versión dulce y la salada.

Se trata de una especie de buñuelo elaborado con una masa de harina y patatas que se fríe con aceite de oliva. Los dulces se espolvorean después de fritos con azúcar.

Cada provincia de España, donde son muy apreciados, tiene su propia receta.

## **papel celofan**

El papel celofán no es un papel, es un polímero natural (compuesto químico) derivado de la celulosa (sustancia contenida en la membrana de los vegetales). Tiene el aspecto de una película fina transparente, flexible y resistente pero muy fácil de cortar (como si fuera papel).

Se obtiene al disolver fibras de madera, algodón o cáñamo en un álcali (compuesto químico alcalino).

Se utiliza como envoltorio de regalos, ramos florales, alimentos y como cinta adhesiva.

## **papeles de panama**

Se conoce como Los Papeles de Panamá a más de 11 millones de documentos que detallan como miles de personas ocultan su patrimonio a través de sociedades en el extranjero (sociedades offshore) en paraísos fiscales, valiéndose de despachos establecidos en Panamá.

Las sociedades offshore son empresas establecidas en un país pero registradas en otro, como Panamá, donde goza de ciertos beneficios fiscales que le permiten evadir el pago de impuestos.

## **papisongo**

Papisongo y mamisonga son dos palabras usadas en la jerga de Puerto Rico para las personas que son un símbolo sexual masculino y femenino respectivamente.

## **papoy**

En el lenguaje de los Minions "Papoy" es el nombre del juguete que le dan a Agnes y cuyo significado es "juguete" en su idioma.

## **para atrás**

Todo depende del contexto.

En la jerga juvenil argentina "para atrás" significa mal, Ejemplo: ¿Cómo te fue? ¡Para atrás!

Si se trata de la expresión "echar para atrás" entonces en España tiene el significado de asustar, alejar o asombrar. Ejemplo: Tiene una cara de tristeza que echa para atrás.

En México "echar para atrás" significa arrepentirse, cambiar de opinión, retroceder.

## **para más inri**

INRI son las siglas en latín de Iesus Nazarenus Rex Iudaeorum cuyo significado es Jesús de Nazaret, Rey de los Judíos.

Se trata de un acrónimo que Poncio Pilato, gobernador de Judea, ordenó colocar en la cruz donde fue crucificado Jesús en tono de burla y escarmiento para los cristianos.

Para más o mayor INRI significa por tanto, para mayor escarnio (burla humillante o despreciativa).

## **para ti la cocina**

Es una frase que podría tener dos o más significados dependiendo de la intención con la que se diga.

1) Si se dice en tono amistoso y servicial significa que ponen a tus órdenes y disposición lo que sabe y quiere compartir de sus conocimientos sobre como cocinar.

2) Si lo dice en tono peyorativo (despectivo) entonces significa que lo único para lo que sirves es para estar cocinando y nada más.

Probablemente podría tener mas significados pero estos dos son los que se me ocurren en este momento.

## **paramétrico**

El término paramétrico proviene de las matemáticas y se refiere al uso de parámetros o variables que permiten manipular o alterar el resultado final de una ecuación o sistema.

Se utiliza principalmente para el diseño de formas y estructuras complejas en la construcción.

## **paratexto verbal**

El paratexto es el conjunto de elementos que van junto al texto. Estos elementos pueden ser verbales y no verbales.

Los elementos que componen el paratexto verbal pueden ser el título, el índice, el prólogo, las referencias, el prefacio, el epígrafe, etc.

<br>

## **parecióme**

Parecióme es lo mismo que Me pareció. La diferencia es que el pronombre "me" va después del verbo "parecer" en lugar de ponerse al principio.

Los pronombres son palabras que sustituyen a un sustantivo y que realizan la misma función gramatical que él.

## **parientas silvestres**

Hay que distinguir entre las parientas y los parientes.

Tengo entendido que en España se le dice parienta de modo familiar a la esposa y pariente a cualquier familiar.

Los parientes silvestres se refiere a los cultivos de plantas mas o menos relacionadas con ese mismo cultivo que representan un recurso genético para el mejoramiento de las especies.

Por otro lado, las parientas silvestres se podría referir de manera familiar, a las esposas rústicas o incultas de algunos hombres. Esto último no es más que una suposición sin fundamento.

## **partícipe a título lucrativo**

En derecho penal, se conoce como partícipe a título lucrativo a la persona o personas que se benefician económicamente de un delito o falta cometidos con dinero ilícito.

Se denomina partícipe lucrativo a quien, sin haber colaborado en la ejecución del delito, ha lucrado o se ha beneficiado de él.

## **pasa el zelda**

"Pasa el zelda" es una jerga usada frecuentemente en la red para pedir de manera sutil la URL directa de imágenes o archivos piratas o +18 (mayor de 18 años).

Hace referencia al juego The Legend of Zelda donde el personaje principal Link es confundido frecuentemente con la princesa Zelda por quienes no están familiarizados con la franquicia.

## **pastel carolina**

El pastel Carolina o simplemente la Carolina es un dulce típico de Bilbao.

Es una tartaleta de hojaldre sobre la que se coloca un cono de merengue y se vierte chocolate y yema de huevo.

Se cuenta que el dulce lo creó un pastelero bilbaíno para su hija a la que le gustaba mucho el merengue. Al parecer le gustó tanto que el padre le puso el nombre de la hija.

## **pata de ganso**

Se llama &quot;pata de ganso o &quot;pes anserinus&quot; a la formación de tendones que cubren la parte interior de la rodilla, abarcando parte de la cara superior e interna de la tibia en la pierna.

Los tres músculos que la forman son: el sartorio, el recto interno y el semitendinoso.

El nombre se debe a que la inserción de sus tendones, en la cara interna de la tibia, se asemeja a la pata de un ganso.<br>

<br>

## **pax**

La palabra <em>pax </em>en latín significa paz. Su antónimo o palabra opuesta es <em>bellum, guerra.</em>

## **pc gaming**

PC gaming es como se conoce en inglés al ordenador o PC (Personal Computer) exclusivo para videojuegos, incluyendo accesorios y periféricos necesarios.

## **pe en electricidad**

Las siglas <strong>.pe </strong>(con punto al principio) son el código de identificación del país de Perú en cualquier dirección de correo electrónico o página web.

No tienen aparentemente ningún significado conocido en electricidad, sin embargo podrían ser una abreviación de ciertas palabras en inglés como &quot;professional engineer&quot; o &quot;physical education&quot;, etc.

## **peache indigena**

Parece ser que se trata de una tribu indígena venezolana que participó en las luchas que sostuvieron contra los soldados españoles durante la conquista del territorio amazónico. Sin embargo, no se sabe casi nada de ellos y se cree que son una cultura perdida en el Amazonas que realiza prodigios y milagros. A estas personas se les conoce como taumaturgos.

Nota: La fuente no es muy confiable, por lo que lo anterior podría no ser correcto.

## **pecado de omisión**

No tengo idea ni encuentro el significado de &quot;omisión&quot;. Si la palabra buscada es <strong>pecado de omisión</strong>, entonces significa la transgresión de la ley divina por negligencia, apatía, descuido o abstención al hacer o decir algo.

## **pechereques**

Los pechereques es un regionalismo en Perú que significa pechos, senos.

## **pedestacion**

Es un término médico usado para decir que permanece de pie o está parado. Lo correcto es escribirlo con acento en la o: pedestación.

## **pedir la bendición**

Pedir la bendición significa solicitar o invocar el apoyo divino para hacer algo o bendecir a alguien, pero también se usa para dar la aprobación o autorización de algo. Ejemplo: Pedir la bendición de los padres para casarse (dar su aprobación).

Es una costumbre que ha ido desapareciendo con el tiempo aunque muchas culturas la conservan como parte de sus oraciones y ritos ancestrales.

## **pegar porte**

Se trata de una expresión usada en Costa Rica por la jerga juvenil para dar a entender que es lo máximo. lo mejor.

## **pegar toursillo**

Es un modismo de la jerga juvenil costarricense para dar a entender que se va de tour con los amigos para tomar alcohol, fumar y/o tener relaciones sexuales.

## **pegarse el alcachofazo**

Otra expresión de origen chileno que significa darse cuenta o acordarse de algo de repente.

## **pegolan**

Pegoland es una marca de mortero de cemento cola adhesivo con gran poder de adherencia usado para la colocación de baldosas en suelos y paredes.

Por extensión, cuando se le dice a alguien que es un Pegoland, significa que se trata de una persona pegajosa, encimosa, que se pega o adhiere a otros por costumbre.

## **pelopony**

No significa nada. Es el nombre artístico de la cantante y bailarina catalana Yolanda Gallardo, inspirada en la música pop de artistas norteamericanas como Lady Gaga y Britney Spears.

## **perias que significa**

Perias parece ser una palabra indonesia cuyo significado es &quot;cosmético&quot;.

En Instagram se utiliza el hashtag o etiqueta **#perias** para asuntos relacionados con este tema.

También es el nombre de una antigua ciudad griega y un apellido.

## **periplo literario**

Un periplo es un viaje largo por numerosos países.

Un periplo literario es un viaje imaginario para descubrir y compartir la literatura y las letras de varios países.

## **periscope**

Periscope es una palabra en inglés que significa periscopio. El periscopio es un instrumento óptico formado por un sistema de lentes y prismas de reflexión que permite ver por encima de un obstáculo. Su uso principal es en submarinos.

## **peritas en dulce**

Se le llama &quot;perita en dulce&quot; a aquella persona o cosa que por su perfección, virtudes o cualidades se le considera muy atractiva, de gran utilidad y apariencia.

Las peras en dulce fueron de las primeras frutas confitadas. El azúcar escarchada y cristalizada en el exterior la hacia brillar como una joya. Era la reina de las confituras, un manjar atrayente y delicioso, objeto del deseo. De ahí procede este dicho popular.

## **permeado**

Permeado es el participio del verbo permear que significa penetrar o traspasar un fluido, radiaciones u ondas magnéticas un cuerpo.

También se usa para dar a entender como una idea o doctrina penetra en algo o en alguien, principalmente un grupo social.

Ejemplo: Las palabras soeces han permeado (penetrado) las redes sociales.

<br>

<br>

## **perro salchicha**

El perro salchicha o Dachshund en alemán (perro tejón) es una raza canina, también llamado teckel o dackel. Su nombre procede del inglés sausage dog, que es como se le conoce en Inglaterra y Australia.

Su forma es alargada y baja, con una cola larga y hocico estirado, orejas largas y caídas, patas cortas y uñas negras.

## **perromuertero**

Se trata de un regionalismo peruano cuyo significado es estafador por costumbre.

## **persona anodina**

Una persona anodina es aquella que carece de gracia o interés. El adjetivo anodino se usa para definir personas o cosas insignificantes, ineficaces o insustanciales. En medicina se usa para indicar que no causa dolor.

## **petarlo**

Es una palabra usada en la jerga juvenil en España que equivale a ser el alma de la fiesta, molar.

Su significado es tener éxito, gustar.

## **peticion graciable**

Una petición graciable es una petición que se hace generalmente a alguna autoridad solicitando un indulto o perdón para alguien que cometió algún error o hizo algo prohibido.

## **petroleo brent wti crudo y texas**

En el mundo existen 161 tipos de crudo o petróleo cuya diferencia principal es su densidad y contenido de azufre.

Existen dos crudos cuya referencia sirve para la fijación de precios a nivel mundial.

El Brent, procedente principalmente del Mar del Norte que se usa en Europa y el WTI (West Texas Intermediate) procedente de Estados Unidos que se emplea en América. Ambos se cotizan en dólares americanos.

<br>

## **peyea**

PEYEA son las siglas de Posición Estratégica y Evaluación de la Acción.

Es el nombre de una matriz que se estudia en el curso de Planeación Estratégica de las Empresas, en la carrera de Administración de Negocios.

## **pérfida albión**

La Pérfida Albión es como bautizó el poeta y diplomático francés de origen aragonés Augustin Louis Marie de

Ximenes a las Islas Británicas o Reino Unido en términos hostiles y de venganza, animando a atacarlas en sus propias aguas.

Pérfida significa desleal, traidor, que falta a su palabra.

Albión es de origen celta, sin embargo, los romanos lo asociaron con el término latín `&quot;albus&quot;` que significa blanco, en referencia al color de los acantilados de Dover, al sur de Inglaterra, que es lo primero que se ve aproximándose a Gran Bretaña por mar desde el norte de Francia.

## **phantonware**

Phantomware es el nombre de un programa de software instalado en fábrica que sirve para evitar fraudes fiscales en las máquinas registradoras automatizadas de los restaurantes principalmente.

La traducción de phantomware al español sería algo así como mercancía fantasma, la cual es vendida sin que la máquina registre la venta ni la entrada del dinero.

## **phubbing**

Procede de la unión de dos palabras inglesas: `phone` y `snubbing` que significan teléfono y despreciar.

Puede definirse como el acto de un individuo o persona de ignorar su entorno por concentrarse en la tecnología móvil, ya sea un teléfono inteligente, tableta, laptop o cualquier otro dispositivo inteligente.

## **pichasear**

Otro modismo usado por la jerga juvenil costarricense que significa pegar, golpear,

## **pichúo**

De acuerdo con la jerga juvenil de Costa Rica, pichúo significa magnífico, estupendo, genial.

## **picky**

La palabra `picky` en inglés significa meticuloso, exigente, difícil de complacer, escrupuloso.

Ejemplo: Children are picky eaters = Los niños son comedores difíciles de complacer.

En México se le dice remilgoso a una persona así.

## **pies de plomo**

El plomo es un metal muy pesado, por tanto, si tuviéramos pies de plomo sería muy difícil caminar o correr por el exceso de peso. Ir o andar con pies de plomo significa tener mucha cautela al hacer las cosas, ir con mucho cuidado, despacio, paso a paso, como si verdaderamente los pies fueran de plomo.

## **pijado**

Se trata de un modismo usado por la jerga juvenil costarricense como sinónimo de drogado.

## **pilingi**

Parece ser una palabra eslovena cuya traducción es peladuras. Se refiere principalmente a la mondadura de la piel, que en inglés se conoce como peeling.

## **piloga**

La palabra piloga no significa nada. Es el nombre de una nueva disciplina de acondicionamiento físico y mental resultado de la combinación de las palabras pilates + yoga.

## **piltrafilla**

Cuando una persona está muy desaliñada, agotada o parece poco sano, se le dice que está hecho &quot;una piltrafa&quot;.<br>

Se usa piltrafilla en sentido figurado en, España para designar a alguien con aspecto mas bien patético o lastimero, generalmente flaco y débil.

## **pimp**

Pimp es una palabra inglesa que significa "chulo", "proxeneta" o "padrote".

Se refiere al hombre que se dedica a explotar sexualmente a las mujeres para obtener un beneficio económico.

## **pinchi**

Aparentemente se trata de un apellido peruano de origen quechua cuyo significado es <em>punto luminoso, chispa brillante, luz intermitente.</em>

Es un apellido muy conocido en las provincias de Cuzco, Puno y Juliaca en Perú.

## **piroba**

De acuerdo con el diccionario, pirobo (masculino) tiene el significado de coito en Argentina. En otros países significa gay u homosexual.

Piroba (femenino) se le decía en algunos países latinoamericanos a una prostituta, sin embargo, su uso actual se ha modificado y actualmente se emplea como un insulto.

## **pirsin**

Piercing en inglés se pronuncia pirsin en español y significa agujero, perforación.

Es la práctica de perforar alguna parte del cuerpo para insertar aretes u otras piezas de joyería.

## **pistoletazo de salida**

Es una expresión utilizada frecuentemente para dar inicio a algún evento deportivo, cultural, político, social o de cualquier otro tipo.

Tiene su origen en el disparo con pistola que se da al aire en algunos deportes de pista, como las carreras, para indicar el arranque o inicio de la misma.

## **pitiarse algo**

En la jerga juvenil chilena, pitiarse algo equivale a romperlo o quebrarlo. También se usa decir echarse algo.

## **pito duro**

Es un vulgarismo usado en algunos países como México para designar el pene erecto.

## **pito pito gorgorito**

Es una frase que forma parte de una canción infantil de juego cuyo significado es desconocido.

<br>

Pito, pito gorgorito

donde vas tú tan bonito,

a la acera verdadera, pim, pam fuera

tú te vas y tú te quedas!

<br>

## **pituca**

En Argentina y Paraguay pituca significa que es una persona presumida, que le gusta arreglarse muy bien, con buenas ropas, elegante.

En Chile y Perú se refiere a la gente adinerada y con estilo.

## **pitufar**

Pitufar es hablar el idioma de los Pitufos. Es un juego en el que se sustituye cualquier verbo, sustantivo o adjetivo por las palabras pitufar, pitufo, pitufina, pitufear, pitufear, etc.

Ejemplo: Hola Pitufina, que vas a pitufar? Nada, estoy en cama pitufear, no puedo salir a pitufar.

En economía, pitufar significa blanquear o lavar dinero. El blanqueo de dinero es introducir a la economía legal, dinero obtenido ilegalmente, blanqueando así su origen.

## **placetas**

Placetas es el plural de placeta. Una placeta, plazuela o plazoleta es una plaza pequeña, un espacio amplio al aire libre.

## **planilla de cálculo**

Una hoja de cálculo o planilla electrónica es un tipo de documento que permite manipular datos numéricos y alfanuméricos dispuestos en forma de tablas compuestas por celdas organizadas en filas y columnas.

Un ejemplo es la planilla de cálculo de Power Point, donde es posible realizar cálculos complejos con fórmulas y funciones y dibujar distintos tipos de gráficas.

## **planking**

Es un término inglés que significa "hacerse tabla o tablaje". Se trata de una moda que consiste en tirarse al suelo tieso y boca abajo, en un lugar inusual, con los brazos extendidos al costado para tomarse una foto y publicarla en Internet.

Originalmente se hizo popular en Inglaterra y después en todo el Reino Unido.

## **planta endémica**

Una planta endémica es una planta oriunda de una área restringida, que solo se encuentra en una región o país y en ningún otro lugar más.

Endémico significa que únicamente se encuentra o se localiza en un solo sitio.

## **planta libre**

Es un concepto arquitectónico utilizado para indicar que la estructura de un edificio es totalmente independiente de los elementos verticales que dividen el espacio, como son los muros.

Dichos elementos no tienen una función estructural, por tanto el espacio puede organizarse como se desee, sin necesidad de mantener una disposición rígida y ordenada, propia de los muros de carga.

<br>

## **plantar un arbol tener un hijo escribir un libro**

Es una cita famosa de José Martí (1853-1895), político liberal, periodista, filósofo y poeta cubano.

La cita completa es: &quot;Hay tres cosas que cada persona debería hacer durante su vida: plantar un árbol, tener un hijo y escribir un libro&quot;.

Se trata de una recomendación que da a entender que para lograr una vida plena y trascender, es conveniente llevar a cabo estos tres consejos, antes de fallecer sin haberlo hecho.

## **plantar un olivo**

El olivo es un árbol que es considerado emblema de fecundidad y símbolo de paz y de gloria.

Las palomas blancas llevan en el pico una pequeña rama de olivo en señal de paz.

Plantar un olivo es un simbolismo que se hace con la esperanza de que, con el paso del tiempo y mucha paciencia, algún día de fruto (la aceituna) y se logre que haya paz en la tierra, que se acaben las guerras.

<br>

## **plantas briofitas**

Las plantas briofitas se caracterizan por no ser vasculares (no tienen vasos conductores), ni flores ni frutos. Son plantas pequeñas que viven en lugares húmedos o acuáticos y se reproducen por esporas. Están compuestas por tres grupos: musgos, hepáticas y antoceros.

Se cree que son las descendientes de las algas verdes y fueron las primeras en evolucionar hace más de 500 millones de años.

<br>

## **plastico pet1 pet2 pet3 pet4 pet5**

Existe un sistema de clasificación de los plásticos llamado Código de Identificación de la Resina, que es el número colocado en la parte inferior de las botellas y contenedores de alimentos que identifica el tipo de resina del plástico con que fueron hechos.

Los plásticos más tóxicos para la salud son el 7, 3 y 6 (en ese orden), mientras que los más seguros son 1, 2, 4 y 5 (también en ese orden).

Plástico 1: PET (Tereftalato de Polietileno)

Plástico 2: HDPE (Polietileno de Alta Densidad)

Plástico 3: PVC (Cloruro de Polivinilo)

Plástico 4: LDPE (Polietileno de Baja Densidad)

Plástico 5: PP (Polipropileno)

Plástico 6: PS (Poliestireno)

Plástico 7: Otros no mencionados

## **plata dulce**

La plata dulce es una expresión de origen argentino que significa dinero fácil.

Este término surgió cuando en Argentina se fijó artificialmente el precio del dólar equivalente a 1 peso argentino y la mayoría de las personas se dedicaron a gastar el dinero sin control.

## **plata o plomo**

Se trata de dos metales que existen en la naturaleza.

El plomo es un metal denso, pesado, de color gris azulado, cuyo punto de fusión es de 327.5 grados Celsius. En sentido figurado, el plomo es una bala o proyectil.

La plata es un metal precioso de color blanco, brillante, muy dúctil, cuyo punto de fusión es de 960 grados Celsius. En sentido figurado, la plata es el dinero.

Existe una película llamada Plata o Plomo, cuyo nombre da a entender que si no se acepta un soborno (plata o dinero), será asesinado (plomo o bala).

<br>

## **plataneras**

Platanera o bananera es un planta parecida a un árbol (aunque no lo es) que se cultiva en climas cálidos y tiene su origen en Asia Meridional. También se le conoce con el nombre de musa y su fruto es el plátano o banano.

A las personas que venden o cultivan este fruto son asimismo llamadas plataneras.

## **platanueses**

A menos que me equivoque (lo cual sucede con bastante frecuencia), la palabra platanueses surgió a raíz de la puesta en escena de la obra musical ¡Que Plantón! estrenada en 1989 y revivida en 2009. Es una obra ecológica basada en la idea de salvar al mundo por medio de las plantas. La palabra en sí no significa nada. Es el resultado de combinar plátano y nueces.

## **plis**

Es el sonido en español de la palabra inglesa &quot;please&quot; que significa por favor.

## **plugin**

En informática. un complemento es una aplicación que se relaciona con otra para agregarle una función nueva y especial. Esta aplicación es ejecutada por la aplicación principal e interactúan una con la otra.

Este complemento se conoce en inglés como **plug-in** (enchufe o inserto) o **add-on** (añadido).

En español se conoce como conector o extensión.

## **po box**

PO Box son las siglas de Post Office Box en inglés que significa casilla de correos o casilla postal.

Es una caseta pequeña de correos en donde llega y se almacena toda la correspondencia en un mismo lugar para pasar a recogerla después. También se le conoce como apartado postal.

## **podejetas**

Se trata de un apelativo despectivo con el que el periodista español Eduardo Inda llama a algunos integrantes del partido político Podemos.

## **podemita**

No existe esta palabra en el diccionario. Es un término de reciente creación (2014) en España y es como se le conoce a cualquier miembro del partido político "Podemos". Algunos prefieren llamarlos podemistas.

## **podemius**

PodemIUs es una coalición o alianza entre dos partidos políticos españoles: Podemos + IU (Izquierda Unida) quienes pretenden formar un frente común en las elecciones de 2016.

## **podshare**

PodShare es una red social con una dirección física a la que se pertenece por medio de una membresía en Estados Unidos. Es una especie de club social para jóvenes que comparten las instalaciones y servicios de hospedaje, alimentación y entretenimiento en varias ciudades de EUA.

El nombre se deriva de iPod, el teléfono móvil inteligente de Apple y la palabra en inglés share o el verbo "to share" que significa compartir.

## **poesia eres tu**

El poeta español Gustavo Adolfo Bécquer (1836-1870) define lo que para él significa la poesía en la siguiente rima.

"¿Qué es poesía? dices, mientras clavas en mi pupila tu pupila azul.

¡Qué es poesía? ¿Y tu me lo preguntas? Poesía...eres tú&quot;.

Es un fragmento de su obra en que, con pocas palabras, le dice a su amada lo que ella significa para él. Por extensión, cualquier mujer que lo lee, comprende lo dulce y romántico que es que un hombre le diga &quot;Poesía...eres tú&quot;.

## **pokemon go**

No significa nada. Es el nombre de un videojuego de aventura desarrollado por Niantic Inc. para dispositivos iOS y Android por la compañía japonesa The Pokémon Company. Su lanzamiento se llevó a cabo el 6 de julio 2016 en Australia y Nueva Zelanda y el 7 de julio en Estados Unidos.

## **pokemona**

En Venezuela se usa la palabra pokemona en el rap para dar a entender que se trata de una chica fácil, que no se hace respetar y tiene relaciones con varios hombres. Generalmente se refiere a una mujer de cabaret.

## **poleman**

Poleman en inglés es la persona que usa o emplea un palo o polín para verificar la profundidad del agua en una embarcación. También es la persona que recoge el sonido en el rodaje de una película con un micrófono montado en un palo. En general, se usa para designar a la persona que trabaja o hace uso de un palo, vara o pértiga para llevar a cabo alguna actividad.

## **politica natalista**

La política es la ciencia que trata del gobierno de un estado o sociedad.

El natalismo es la doctrina que promueve medidas de carácter político para conseguir mayor natalidad o nacimiento de seres humanos en un estado o territorio, generalmente porque el volumen de la población existente o el que se prevé en el futuro inmediato es insuficiente.

Política natalista es por tanto, aquella que alienta el crecimiento o reproducción de la población.

## **polola**

En Chile &quot;polola&quot; significa novia, aunque no formal y sin compromiso de matrimonio.

También tiene un significado despectivo de &quot;bicho&quot; en Chile y Perú, dando a entender que se trata de la pareja no deseada por la familia de él.

En Ecuador el significado es de grilla.

## **polvadal**

No existe la palabra en el diccionario. Posiblemente se trata de un regionalismo propio de una región o país en particular. Da la impresión de ser sinónimo de polvareda cuyo significado es: gran cantidad de polvo levantada por el viento o por otra causa. También podría significar: agitación que origina entre la gente una noticia o suceso.

## **polvo de angel**

El polvo de ángel, PCP o píldora de la paz es una droga sintética altamente dañina. Su consumo puede causar alteraciones en el sistema nervioso, provocando actos de desenfreno y de violencia en los consumidores. Se trata de un polvo blanco muy fino similar a la cocaína, el cual genera alta adicción, así como efectos físicos y psicológicos muy nocivos.

## **pomello**

Pomello es una mezcla de las palabras Pomodoro y Trello,

Pomodoro es el nombre de una técnica para aumentar la productividad en el trabajo y Trello es una marca de tableros que existe en el mercado.

## **poner los tochos**

Poner los tochos significa según la jerga juvenil en España, engañar a su pareja, serle infiel.

En México se usa el término poner los cuernos, que significa lo mismo.

## **poner mirando para cuenca**

La expresión "Poner mirando para Cuenca" se utiliza frecuentemente como una referencia de la posición sexual conocida comúnmente como la posición del perrito (más formalmente como coito a tergo), por analogía a la misma posición en que se colocan los musulmanes cuando oran hacia La Meca.

## **ponerse farruco**

Farruco es una palabra que usada en sentido familiar significa valiente, desafiante, terco.

Ponerse farruco quiere decir ponerse bravo, agresivo, enfadarse.

## **ponerse la gorra**

"Ponerse la gorra" es una expresión que en la jerga juvenil de Argentina significa ponerse serio, haciendo uso de cierta autoridad.

## **ponerse las pilas**

Mientras que en Argentina, México y Venezuela significa avivarse, estar alerta y poner atención en lo que se hace, en Ecuador, Colombia y Perú significa consumir cocaína o cualquier otra droga con fines estimulantes.

## **poqui**

Poqui es una palabra que carece de significado.

Es un apellido, el nombre de un platillo filipino (poqui-poqui), un paraje en Cataluña (El Poqui), etc., pero no existe ningún dato del origen y significado de esta palabra.

## **por activa y por pasiva**

Por activa y por pasiva es una expresión que se usa para dar a entender que algo es reiterativo, es decir repetitivo, que vuelve a hacer o decir una cosa o insistir en ella.

Este tipo de expresiones se les considera un pleonasma, o sea, el uso o abuso de palabras innecesarias para dar más fuerza y variedad a una oración.

## por doquier

Por doquier o doquiera es un adverbio de lugar que significa dondequiera, en cualquier lugar, por donde sea, en todos lados.

Ejemplo: Por doquier había soldados heridos en el campo de batalla.

## por la patilla

Las expresiones "por la patilla", "por la cara" y "por el morro" son muy usadas en España para dar a entender que se obtuvo algo sin merecerlo, gratis, o también sin explicación, inopinadamente.

## por tanto y por lo tanto

Se trata de dos locuciones adverbiales muy parecidas. La diferencia radica en el artículo **lo** el cual hace referencia al objeto directo antes citado.

Por tanto significa **por lo que, en atención a lo cual,** Su significado denota motivo.

Por lo tanto significa **por consiguiente, por lo antes dicho, por el motivo o las razones citadas.** Su significado denota consecuencia.

## porfaplis

Se refiere a la unión y abreviación de dos palabras "por favor" y "plis".

Plis es como se pronuncia en español la palabra **please** en inglés que también significa por favor.

Por tanto se trata de una palabra inventada y redundante que usa la juventud para decir por favor.

En ocasiones usan la palabra "porfis" con el mismo significado.

## portal en informática

La palabra portal viene de puerta. Un portal en Internet es una página web o sitio web que sirve como punto de entrada a diversos recursos y servicios relacionados con un mismo tema. Esto permite al usuario acceder a la

información necesaria de manera organizada y eficiente.

El siguiente es un acróstico de las principales características de ésta palabra sugerida por David Morrison, técnico especialista de Lotus.

**P**ersonalización para usuarios finales.

**O**rganización del escritorio.

**R**ecursos informativos divididos y organizados

**T**rayectoria o seguimiento de las actividades de los usuarios.

**A**cceso a base de datos

**L**ocalización de gente o cosas importantes.

## **poseyendo**

Esa palabra no existe. Si la palabra buscada es **poseyendo** entonces significa que procede del verbo poseer que significa tener o ser el dueño de algo, saber algo y también tener relaciones sexuales.

## **postureo**

Es un neologismo surgido en las redes sociales para expresar formas de comportamiento y de pose, entendiendo por pose una actitud o manera afectada de comportarse o hablar.

También se usa el verbo **posturear**, aunque ninguna de las dos palabras aparece todavía en el diccionario.

Probablemente el origen de ambas palabras se derive de la palabra postura, que es la manera de ser, estar o colocarse.

## **posturologa**

La posturología es una rama de la medicina alternativa que estudia y mide el equilibrio y postura de nuestro cuerpo. Es una ciencia que se desarrolló en Francia hace más de 50 años y ahora empieza a practicarse en España para el tratamiento de diferentes enfermedades relacionadas con la postura del cuerpo.

La posturóloga es la profesionalista que lleva a cabo esta terapia.

## **posverdad**

Esta pregunta ya fue contestada hace poco en esta misma página.

## **posverdad**

Es un término inventado por David Roberts que se refería a los políticos que negaban el cambio climático, pese a toda la evidencia científica que existía al respecto.

Actualmente se emplea esta palabra de manera frecuente para dar a entender en política la negación, mentira o falta a la realidad de algún suceso o afirmación contraria a la verdad.

## **potorros**

En algunas partes de España le dicen potorro al salero. Sin embargo, también se usa como vulgarismo para referirse a los genitales femeninos. En la red ha salido una marca de conservas con ese nombre y ha causado revuelo.

## **potos**

En Argentina, Chile y Perú se le dice poto a las nalgas o trasero. Es una palabra mapuche que proviene del mochica (lengua del pueblo Moche del norte de Perú). Del mochica pasó al quechua donde la adoptaron para referirse también a las vasijas, un recipiente pequeño de barro en Perú.

## **ppap pen**

Se trata de las siglas del nombre de una canción en inglés llamada Pen Pineapple Apple Pen cuyo significado es Bolígrafo Piña Manzana Bolígrafo.

## **ppsoe**

Es una contracción de las siglas de dos partidos políticos en España.

PP = Partido Popular y PSOE = Partido Socialista Obrero Español

Al unirse forman PPSOE con lo cual los críticos dan a entender que su postura política es similar.

## **praxis social**

La palabra praxis procede del griego y significa práctica o acción.

En filosofía, la praxis social es llevar a la práctica un conjunto de acciones tendientes a transformar el mundo de parte de la sociedad.

## **preboliche**

"Preboliche" o "previa" se le dice en la jerga juvenil argentina a la reunión de amigos que se juntan a beber antes de ir a jugar boliche o a la discoteca.

## **prefijo mito**

El prefijo es un morfema (unidad mínima de significado) que se antepone a una palabra para constituir un derivado.

En este caso el prefijo "mito" cuyo significado es una fantasía producto de la imaginación, se usa en varias palabras como mitología, mitómano, mitografía, etc., las cuales se derivan del mismo prefijo.

## **pregorexia**

La pregorexia o anorexia en el embarazo, es un trastorno alimenticio en el cual la mujer no come lo suficiente, realiza dietas y hace ejercicio en exceso para no subir de peso, debido a la angustia que le provoca engordar.

Las consecuencias de este trastorno alimenticio pueden ser mortales para la madre y el bebé.

## **preppers**

Preppers es el nombre en inglés que se les da a las personas que se están preparando para enfrentar y sobrevivir a una catástrofe que creen que algún día sucederá.

Es un grupo de personas que en su mayoría están preocupadas porque piensan que el día en que ocurra un cataclismo o desastre de grandes proporciones (terremoto, huracán, inundación, etc.) van a poder sobrevivir si se preparan anticipadamente,

## **pretty boy**

La traducción literal de estas palabras inglesas es &quot;chico bonito, guapo o bien parecido&quot;;

Es un sobrenombre popular que usan artistas, deportistas y otras personas cuyos rasgos faciales se consideran atractivos. En México, a una persona así se le dice &quot;carita&quot;;.

## **pringao en españa**

Pringao es una palabra muy común en España y aunque es un insulto, no es vulgar.

La palabra correcta es pringado, pero es más común decir pringao. Su significado es tonto, fácil de engañar, culpar o aprovecharse.

## **prius conceptual**

La armadora de autos japonesa Toyota, fabrica un auto llamado Prius, el cual es híbrido (tiene un motor de gasolina y un motor eléctrico). Antes de salir al mercado para su venta, desarrolla un prototipo o concepto con la finalidad de saber si puede o no ser producido y vendido en serie. A este prototipo se le conoce como auto conceptual o concepto, el cual da una idea abstracta y general de como será el auto que se venderá en el futuro.

## **proceres**

Prócer es una persona importante, noble o de elevada posición social. También es un adjetivo que significa alto, elevado, majestuoso.

## **procrastinación**

La **procrastinación** es la acción o hábito de posponer o retrasar actividades que deben realizarse, sustituyéndolas por otras más irrelevantes o agradables.

Es un trastorno del comportamiento y se aplica comúnmente al sentido de ansiedad generado ante una tarea pendiente sin tener la fuerza de voluntad para concluirla.

## **profanador de cuna**

Es un modismo chileno que significa que un adulto mayor tiene como pareja a una joven de menor edad, a la cual se le considera casi un bebé de cuna comparada con él.

## **proferir injurias**

Proferir injurias significa decir o emitir palabras que expresan deshonra, descrédito o menosprecio hacia otra persona.

## **proposiciones erróneas**

Una proposición es un conjunto de palabras con que se propone algo y también es una oración gramatical.

En lógica, una proposición es un enunciado afirmativo que puede ser verdadero o falso, acertado o erróneo.

Probablemente a eso se refiere la pregunta.

## **prosumidor**

Es un acrónimo formado por las palabras productor + consumidor.

La diferencia es que un productor hace dinero produciendo, el consumidor lo gasta comprando y el prosumidor hace dinero mientras lo gasta.

Por ejemplo. comprar una casa para formar un patrimonio es un claro ejemplo de como gastar haciendo dinero, ya que su valor aumenta con el tiempo.

## **proyecto andromeda**

Es el nombre de una película inglesa de ciencia ficción estrenada en 2006 y basado en una teleserie de los años sesenta (1960) del mismo nombre.

Un grupo de científicos capta una señal del espacio proveniente de la constelación de Andrómeda. El mensaje contiene información para construir un sistema informático hasta el momento desconocido en la tierra. Con el tiempo, el sistema se acaba volviendo muy poderoso y el gobierno decide utilizar este poder para crear un robot de carne y hueso que cumpla todos sus deseos.

## **proyecto homero**

Un proyecto es la intención de hacer algo o un plan que se idea para llevarlo a cabo.

Homero fué un poeta épico griego, autor de dos grandes obras: la Ilíada y la Odisea.

Proyecto Homero es una obra de teatro juvenil para poner en escena la Ilíada y la Odisea en España por medio del grupo teatral La Joven Compañía.

## **proyecto seti**

SETI es un acrónimo en inglés de **S**earch for **E**xtra **T**errestrial **I**ntelligence que significa Búsqueda de Inteligencia Extraterrestre.

El Proyecto SETI usa radiotelescopios alrededor del mundo para rastrear el cielo y observar patrones especiales en ondas de radio que pueden haber sido enviadas por otra civilización en el espacio. Es un proyecto que comenzó en 1959 para investigar señales de vida inteligente en el universo.

## **prudencia como valor**

La prudencia es la cualidad o virtud de actuar de forma justa, adecuada y con moderación.

Es un valor que nos ayuda a actuar correctamente ante cualquier circunstancia, mediante la reflexión y razonamiento de lo que nuestras acciones y palabras pueden causar si no actuamos con calma y serenidad. Se forma en nosotros por la manera en que nos conducimos frecuentemente y no a través de lo que aparentamos ser.

## **prueba de embarazo**

La prueba de embarazo es un ensayo que se hace para saber si una mujer se encuentra encinta o embarazada. Se trata de una reacción química que unas cuantas gotas de orina hacen sobre un pequeño trozo de papel impregnado con ciertas sustancias químicas, las cuales cambian el color del papel por la presencia de algunas hormonas presentes en la orina de las embarazadas.

## **pteridofitas**

Las plantas pteridofitas son de tamaño mediano y se caracterizan por tener vasos conductores pero no tienen flores ni frutos. Tienen raíces verdaderas, tallos y hojas.

Viven en lugares frescos, húmedos y umbrosos (sombreados), son perennes, sin desarrollo secundario y se reproducen por esporas. Las forman los helechos y los equisetos.

## **pu en zapatos**

Probablemente se refiere al material del cual están hechas las suelas de los zapatos.

PU o PUR son las siglas de Poliuretano, un material sintético que forma parte de la familia de los polímeros (compuesto químico de elevado peso molecular).

## **puchica**

La palabra púchica (con tilde en la u) se usa como una expresión de sorpresa, admiración, enfado o miedo por la jerga juvenil en Colombia, Honduras, Nicaragua, Perú, Guatemala y El Salvador y no tiene ningún significado debido a que se trata de una interjección y un eufemismo.

## **puede biológico**

Los puentes en general, son estructuras que sirven para poder cruzar de un lugar a otro en forma segura. Para cruzar de la orilla de un río a la otra o atravesar una barranca de manera rápida y sin peligro, se utiliza un puente. Pero también, los puentes sirven para unir o comunicar dos o más lugares distantes. Por tanto, un puente biológico es un puente imaginario cuya finalidad es poner en contacto o comunicar a dos o más personas o entidades con aspectos relacionados con la biología, es decir, con el estudio de los seres vivos.

<br>

## **puerperio fisiológico**

El puerperio es el período transcurrido desde el momento del parto hasta que los órganos genitales, sus funciones y el estado general de la mujer, vuelve a ser normal como antes del parto.

La fisiología es la parte de la biología que estudia las funciones orgánicas de los seres vivos, por lo que el puerperio fisiológico se refiere a las funciones de los órganos femeninos durante esa época.

## **pura paja**

En algunos países de Latinoamérica se usa en sentido figurado para dar a entender que algo no tiene importancia, que es insignificante o inútil.

También se emplea como un adjetivo para decir que una persona es mentirosa o que no tiene palabra.

## **q lo q**

La abreviación `<em>qloq o klk </em>` se refiere a un saludo de la jerga juvenil que significa `<em>que lo que o que loco.</em>`

## **q significado tiene yopale**

Yopal es un municipio colombiano, capital del departamento de Casanare.

Su nombre se deriva de la palabra indígena achigua `&quot;yopos&quot;`; cuyo significado es corazón, pero también es el nombre de un árbol (el yopo) que abundaba en la región, por lo que Yopal significa lugar donde abundan los yopos.

## **qap**

QAP son las siglas en inglés de `&quot;Quiet At Phrequency&quot;`; que significa algo así como `&quot;atento y a la espera&quot;`.

Se trata de un código de tres letras de señales atribuido originalmente al gobierno británico y también a la milicia estadounidense para ser usado en radiocomunicaciones. Su uso fue en un principio entre embarcaciones y estaciones costeras militares y después comerciales. También se usa por radioaficionados para comunicarse, donde es común escucharles decir: `<strong><em>&quot;quedo QAP&quot;.</em></strong>`

## **qidozo**

Se trata de un barbarismo, que además de estar mal escrito, es inventado y según dicen, expresa varias emociones inclusive opuestas como felicidad y tristeza, asco, desagrado, etc.

## **quad core y optacore**

Quad Core significa que un procesador o CPU tiene 4 núcleos

Octa (no Opta) Core significa que tiene 8 núcleos.

Los procesadores Multi Core (dos núcleos o más) son capaces de manejar y procesar varias instrucciones independientes a la vez.

## **quadrooter**

Quadrooter es el nombre de cuatro nuevas vulnerabilidades relacionadas con el uso de procesadores de Qualcomm en teléfonos móviles Android, entre ellos los modelos One Plus de Blackberry y algunos modelos de Motorola, LG y Samsung, así como la nueva gama Nexus de Google.

Tres de las cuatro vulnerabilidades ya han sido corregidas en la última actualización de seguridad de la gama Nexus. La cuarta será corregida en la actualización de seguridad de septiembre.

<br>

## **quantified self**

Quantified Self es el nombre en inglés de un movimiento que incorpora, mediante el uso de sensores y microcomputadoras en el cuerpo, la tecnología en la adquisición de datos en aspectos cotidianos de la vida de una persona en términos de alimentación, aire, humor, salud física y mental, etc. para conocer su estado físico general.

Su nombre significa en español Auto Cuantificado.

## **que es acacio**

Acacio es un nombre propio masculino de origen griego que significa &quot;sin maldad&quot; o &quot;no malicioso&quot;.

En la mitología griega Acacio era el sobrenombre de Hermes, al que se le consideraba benefactor de la humanidad.

## que es mareomotriz

Mareomotriz o mareomotriz se refiere al movimiento y fuerza de las mareas.

## que es paraisal

Aunque esta palabra no existe en el diccionario, *paraisal* es un terreno extenso con flora y fauna parecidas a un *paraiso* o paraje privilegiado.

## que garrón

Otra expresión de origen argentino que usa la jerga juvenil para dar a entender "que mala suerte", "que contratiempo" o "que descontento".

Hace alusión a una parte del animal difícil de comer o roer por ser el extremo de la pata.

## que me aspen

Es una expresión familiar que se utiliza para asegurar con énfasis que una cosa es cierta.

Generalmente esta expresión va seguida de una oración condicional que expresa la idea contraria de lo que se defiende.

Ejemplo: Que me aspen si lo entiendo, juraría haber dejado aquí mi monedero.

El verbo aspar significa crucificar a alguien en una cruz en forma de aspa.

En sentido figurado aspar es molestar o mortificar mucho a alguien y también mostrar un gran dolor o enojo con gritos y contorsiones.

<br>

## que playada

Según la jerga juvenil de Costa Rica, se trata de una expresión que equivale a decir ¡qué mala onda! o ¡que mala persona!

## **que quiere decir inseria**

Cuando se conjugan la primera y tercera persona del singular del verbo inserir, que significa insertar, injerir o injertar, el pretérito imperfecto del indicativo, se dice así: yo insería y el/ella insería (con acento en la segunda i).

Aparentemente, inseria en portugués significa inserto o insertado, pero la fuente no es confiable.

UAB Inseria es también el nombre de una empresa lituana de sistemas de audio y videoingeniería.

<br>

## **que significa la palabra zumbante**

Del verbo zumar: producir un sonido continuado, áspero y tosco. Se dice del medio animado o desanimado que produce un zumbido. Ejemplo: los abejorros son insectos zumbantes.

## **que significa - meridiano de greenwich**

El meridiano de Greenwich, meridiano cero, meridiano base o primer meridiano, es el meridiano (del mediodía en latín) a partir del cual se miden las longitudes terrestres. Corresponde con la circunferencia imaginaria que une los polos y recibe su nombre por cruzar por la localidad inglesa de Greenwich, en particular por el antiguo Real Observatorio Astronómico de Greenwich.

## **que significa catarino**

En España y México es un nombre propio de varón y un apellido a la vez. Parece ser que su origen podría ser griego o rumano y su significado es puro. También existe Catarina como nombre propio femenino.

## **que significa chubby**

En inglés significa rechoncho, regordete. Se usa principalmente para definir la forma gordita y redonda de una persona o un bebé.

## **que significa composta**

Compost o composta es una mezcla de residuos orgánicos, tierra y cal que se transforman en mantillo por fermentación. El mantillo es un abono natural resultado de la putrefacción de materias animales y vegetales.

## **que significa en español castrol**

Castrol es el nombre de una marca británica de lubricantes para uso automotriz e industrial.

El nombre proviene de cuando los investigadores desarrollaron la fórmula usando aceite de castor (castor oil en inglés) en 1966, para dar a entender que contenía este producto. Castrol es por lo tanto una marca que no tiene traducción al español.

## **que significa este signo \$ en dinero**

Se trata de un símbolo que identifica a varias monedas principalmente de América como el peso y el dólar.

El signo de pesos (\$) es utilizado en Argentina, Chile, Colombia, México, República Dominicana, Uruguay, etc.

También se usa en combinación con otros símbolos para identificar otras monedas como: el dólar americano (US\$), el dólar australiano (A\$), el dólar canadiense (C\$), el córdoba nicaragüense (C\$), etc.

<br>

## **que significa extra largo**

El prefijo latino &quot;extra&quot; escrito al principio de las palabras significa fuera de, más allá, mucho o muy. En este caso extralargo significa más largo o muy largo. La forma correcta de escribir los prefijos es unido a las palabras y no separados o con guión. Ejemplos: extra largo (incorrecto), extralargo (correcto), extra-terrestre (incorrecto), extraterrestre (correcto).

<br>

## **que significa fracc**

La palabra fracc. (escrita con punto al final), puede ser la abreviación de fraccionamiento o fracción.

## que significa intersecretarial

El prefijo inter es de origen latino y escrito al principio de algunas palabras significa entre o en medio de. La palabra intersecretarial se refiere por tanto a las relaciones y actividades propias entre secretarios o secretarias.

## que significa pusose

Púsose (con acento en la u) es lo mismo que se puso.

El pronombre personal "se" puede ir pospuesto y unido al verbo cuando acompaña a un infinitivo, gerundio o imperativo.

Ejemplos: caer (infinitivo) - caerse, amando (gerundio) - amándose, añade (imperativo) - añádase.

## que significa simbiosis

En biología se define la simbiosis como la relación permanente y estrecha entre dos organismos que llevan una vida común, en la que al menos uno de los dos sale beneficiado.

Un ejemplo de simbiosis es entre la avispa y la higuera, puesto que sin la larva de la avispa la higuera es incapaz de producir higos.

## que significa sofraganos

Es una palabra antigua en desuso, procedente del latín *suffraganeus* cuyo significado es que depende de otro y no de sí mismo.

La palabra actual en castellano moderno es **sufragáneo**, la cual se emplea como adjetivo y sustantivo.

En religión se usa para identificar a un obispo que depende de un arzobispo metropolitano.

## que significa soñar ocote

La interpretación de los sueños y la astrología son dos temas que desconozco por completo.

Probablemente alguien más podría contestar esta pregunta.

## **que significa zagalillo**

Zagalillo es sinónimo de pastorcillo. La terminación "illo/illa" es un sufijo que se usa para dar a entender que es de menor tamaño, en señal de afecto o cariño y en ocasiones despectivamente. Ejemplos: palo-palillo (más pequeño), zagal-zagalillo (afecto o cariño), coche-cohecillo (despectivo)

## **que te sea leve**

Es una expresión que se usa para indicar que lo que se va a hacer o va a acontecer, no resulte difícil, complicado o laborioso llevarlo a cabo o enfrentarlo, sino más bien fácil y sencillo. Leve es sinónimo de ligero, de poco peso, de poca intensidad o importancia.

## **que tiene el prefijo hum**

Probablemente se refiere a palabras que tienen el prefijo "hum", como humor, humilde, humedad, etc.

El prefijo es un morfema (unidad mínima de significado) que se antepone a una palabra para constituir un derivado.

## **que vaina**

Se trata de una expresión que tiene varios significados.

Se usa como una muletilla verbal a la que se recurre cuando se desconoce o se ha olvidado el nombre de algo. Equivale a decir: que cosa, que problema, que pasa, etc.

<br>

## **quedar por la pata de los caballos**

Hay una expresión muy parecida: "Meterse entre las patas de los caballos" que significa hacer algo arriesgado con el riesgo de salir lastimado. El origen de la mayoría de los dichos y refranes populares proviene de España, aunque también proceden de América. La historia particular del origen de cada uno se puede encontrar en un diccionario especializado de dichos.

## **quedarse con alguien**

Es sinónimo de vacilar, engañar o burlarse de alguien, según la jerga juvenil española.

## **quedarse jetón**

En México, quedarse jetón significa quedarse dormido. Se trata de una forma coloquial usada por la jerga juvenil. También se usa estar jetón lo cual significa estar enojado o malhumorado.

## **quemar incienso**

Las personas queman incienso por varias razones. Se hace como medio para relajarse, por cuestiones religiosas o simplemente por el aroma agradable que despide el incienso al arder.

El incienso ha sido utilizado por miles de años con fines espirituales, principalmente porque la oración y la meditación tienen un efecto mayor en un ambiente donde se quema incienso.

## **quemarse la cabeza**

Quemarse la cabeza o calentarse la cabeza es una expresión cuyo significado es pensar en algo o alguien continuamente y por mucho tiempo (hasta que en sentido figurado se caliente o queme la cabeza).

## **querer incondicionalmente**

Querer incondicionalmente es querer sin ninguna condición, de manera desinteresada y sin que haya ninguna restricción o límite de por medio.

## **qué es un favor sexual**

Un favor sexual, es una concesión sexual o amorosa que le hace una mujer a un hombre generalmente a cambio de dinero.

## **qué le hace el agua al pescao**

Se trata de un refrán o dicho popular que se usa para dar a entender que se acepta algo sin ninguna objeción.

## qué video

Se trata de una expresión que cuando se escribe entre signos de admiración (¡Qué video!) significa asombro, cuando se usa con signos de interrogación (¿Que video?) equivale a decir ¿Que ves? o ¿Cómo lo ves?

Entre la jerga juvenil colombiana es una exclamación que significa que una situación es increíble, graciosa o extraña.

## quid pro quo en español

La locución latina `<em>&quot;quid pro quo&quot;</em>` significa una cosa por otra.

En latín, el uso original de esta expresión se refería a una equivocación, a cambiar una cosa por otra o entender algo equivocadamente. Actualmente designa un error, confusión o malentendido, pero también se utiliza para referirse a una transacción o al intercambio de una cosa por algo equivalente.

Ejemplo: Hagamos ésto quid pro quo, yo te ayudo pero tu vienes a mi casa.

## quid prodest

La expresión `<em style="font-weight: bold;">cui prodest </em>` (no quid) es de origen latino y significa `&quot;quien lo aprovecha&quot;`; o `&quot;quien se beneficia&quot;`;

Es una locución en Derecho Romano considerada un principio fundamental que hace referencia a lo esclarecedor que puede resultar determinar al autor de un hecho desconocido (por ejemplo, un delito) al preguntarse quien o quienes se podrían beneficiar de él. Es un principio muy usado en criminalística.

## quillangos

Un quillango es una manta hecha por los tehuelches, un pueblo de la Patagonia, con piel de guanaco. El guanaco es un antepasado de la llama, aunque pertenece a la familia de los camellos.

## quillo

Aparentemente es una palabra derivada de `chi<strong>quillo. </strong>`

En Andalucía, España se usa de manera cariñosa para llamar a los niños e inclusive a las personas mayores, como los amigos, colegas, padres e hijos. En Valencia y Cataluña se usa de manera despectiva para llamar a las personas de los barrios bajos de las grandes ciudades.

## **quinito**

Es el nombre de un juego de dados que se realiza entre amigos para entretenerse mientras se bebe alguna bebida alcohólica en España, generalmente el calimocho, que es una combinación de vino tinto con refresco carbonatado de cola.

## **quinitodromo**

Probablemente se trata de un lugar o establecimiento donde se juega quinito, un juego de dados que se realiza en compañía de los amigos para disfrutar una bebida alcohólica.

La terminación "dromo" da a entender que posiblemente existe una pista de carreras.

## **quinoa hinchada**

La quinoa es un cereal milenario andino considerado como un alimento sagrado en el imperio inca.

Se obtiene de la planta "quinua", cultivada actualmente en varios países latinoamericanos y además de alimento se usa para fabricar jabón y también tiene propiedades medicinales.

La quinoa hinchada se obtiene por medio de un proceso de extrusión para "inflar o hinchar" el cereal.

## **quinsearse**

Quinsearse se trata de un regionalismo peruano cuyo significado es confundirse o equivocarse..

## **quiobole**

Quióbole, quiúbole o quiobo es una expresión utilizada en México como un saludo que significa "que hubo", "cómo estás" o "que tal".

## **quitarse la gorra**

&quot;Quitarse la gorra&quot; o &quot;sacarse la gorra&quot; es una expresión de la jerga juvenil argentina cuyo significado es dejar de comportarse como jefe, policía o militar, de manera autoritaria.

## **quo vadis**

Quo vadis? es una frase del latín que significa &quot;¿Adonde vas?&quot;.

Esta frase se atribuye en la tradición cristiana a San Pedro, cuando al huir de la persecución de los cristianos en Roma, se encuentra a Jesucristo cargando la cruz y le pregunta: *<em>¿Quo vadis Domine?</em>* que significa &quot;¿Adonde vas Señor?&quot; y Cristo le contesta: *<em>Romam vado iterum crucifigi (Voy a Roma a ser crucificado otra vez).</em>* Pedro avergonzado regresa a Roma a seguir su ministerio y un tiempo después es martirizado y crucificado cabeza abajo.

## **r2 en línea de tendencia**

Para el cálculo de la línea de tendencia o regresión que hace Excell, utiliza el coeficiente &quot;r2&quot;, al cual llama &quot;coeficiente de determinación&quot;, que equivale al coeficiente de correlación de Pearson al cuadrado.

## **rabanito**

En Argentina es una palabra que se usa por la jerga juvenil cuyo significado es comunista, socialista.

## **raclette**

El raclette (masculino) es un queso de origen suizo hecho a base de leche cruda de vaca en forma de una gran rueda.

La raclette (femenino) es un plato tradicional valaisano (del cantón de Valais, Suiza) hecho a base de queso fundido, similar al fondue.

## **ranear**

Ranear es un regionalismo que tiene varios significados:

En Perú significa espiar, curiosear, atisbar.

En Salvador significa dormirse, tomar una siesta.

En República Dominicana significa apabullar, confundir a otro en una discusión, fracasar.

En otros países significa holgazanear, flojear.

<br>

<br>

## **rasta love**

Es el nombre de una canción y su significado es &quot;amor rasta&quot;.

Las rastas es el peinado que consiste en dejar crecer el cabello formando trenzas y enrollándolas sobre sí mismas. aplicándoles cera de abeja para que queden bien pegadas.

Generalmente las personas que llevan este peinado son los rastafaris, aunque en la actualidad se volvió a poner de moda por los jamaicanos.

## **rata de biblioteca**

Rata de biblioteca es un término peyorativo aplicable a personas que les gusta leer mucho y que frecuentemente se les encuentra con un libro en la mano o en una biblioteca leyendo.

Generalmente se trata de personas poco sociales que prefieren la compañía de un buen libro a las amistades o reuniones sociales.

## **rayar y rallar**

<strong>Rayar</strong> es un verbo que tiene varios significados.

1) Significa hacer o trazar rayas sobre una superficie.

2) Tachar o anular lo escrito o impreso con una raya.

3) Subrayar lo escrito con una raya para resaltarlo.

4) Amanecer. Ejemplo: Rayar el alba.

5) Pagar la raya (salario de obrero o campesino).

**Rallar** significa desmenuzar una cosa con el rallador. Ejemplo: Ponte a rallar el queso.

## **re copado**

En Argentina se usa como un regionalismo para dar a entender que algo o alguien está o es muy bueno, muy divertido, muy buena persona o cosa.

&quot;Re&quot; en este caso es un prefijo que significa muy o mucho.

Copado también significa que algo está lleno a tope o que está formado de copas, como los árboles

## **reacondicionado**

El prefijo &quot;re&quot; escrito al principio de una palabra significa volver a, de nuevo, otra vez.

En este caso, reacondicionado significa vuelto a acondicionar. Acondicionado significa que está en las condiciones necesarias o tiene la calidad que se requiere para ser usado.

## **reagendar**

El prefijo **re** escrito al principio de una palabra significa volver a hacer, hacer de nuevo. Por tanto reagendar significa volver a agendar.

## **rebecos**

El rebeco, gamuza, sarrio o ante es un bóvido presente en algunas cadenas montañosas de Europa como los Cárpatos, los Alpes, el Cáucaso, los Pirineos o la cordillera Cantábrica y ciertas zonas montañosas de los Balcanes, Eslovaquia y Turquía.

Son animales sociales que se mueven en pequeños grupos a la búsqueda de pastos de montaña.

## **rebote del gato muerto**

Se trata de una metáfora que proviene de una leyenda, la cual asegura que si se tira desde lo alto un gato muerto, éste irá rebotando al caer al suelo hasta quedarse quieto.

En economía y particularmente la bolsa de valores, hace referencia a un comportamiento que ocurre algunas veces al negociar las acciones de alguna empresa que está casi en quiebra y no valen nada.

Consiste en que algunas empresas, tras una caída importante en la bolsa de valores, comienzan a resurgir o subir el precio de sus acciones, aunque en forma poco sostenida, para después volver a caer nuevamente. Este comportamiento se le conoce como rebote del gato muerto en la jerga bursátil.

## **receptible**

Es una palabra en inglés que no tiene traducción exacta en español. Significa que puede ser recibido, capaz de recibir y también receptivo (que recibe o tiene aptitudes para recibir). Sin embargo, la traducción literal (aunque no existe y es incorrecta) sería &quot;recibible&quot; o mejor aún &quot;receptible&quot; igual que en inglés.

## **redireccionado**

El prefijo **&quot;re&quot;** escrito al principio de algunas palabras significa repetición, volver a hacer.

En este caso, redireccionado significa vuelto a direccionar. Direccionar es un verbo que se emplea en informática y significa proporcionar la dirección de un elemento situado en la memoria de una computadora u ordenador. Redireccionado es el participio de redireccionar (volver a direccionar).

## **región comercial**

Una región comercial o bloque comercial es la unión y agrupación de varios países con el propósito de obtener beneficios en el comercio internacional y en general en materia económica.

Estas formas regionales de unión entre países, se dan a partir de la firma de tratados internacionales de libre comercio.

## **regret-xit**

Es una palabra compuesta de las palabras en inglés &quot;regret&quot; que significa arrepentimiento y &quot;exit&quot; que significa salida. Es como se le llama ahora al arrepentimiento de los británicos por haberse salido de la Unión Europea.

## **reinoles**

Los reinoles, también llamados rochas o rophies, es el nombre vulgar del fármaco Rohypnol, que tiene efectos hipnóticos y sedantes y se le conoce como *la droga de la violación.*

Es una pastilla incolora e inodora, de acción rápida que se prescribe para dormir y es 10 veces más potente que el Valium. La persona que la ingiere, queda rápidamente drogada y no recuerda casi nada de lo sucedido.

<br>

## **reír a carcajadas**

Reír a carcajadas es reír de manera ruidosa, con fuerza, con la boca abierta. Es una risa que expresa gran alegría, llegando a ocasionar que otras personas se contagien.

## **reír por no llorar**

Reír por no llorar es una expresión que se usa en forma sarcástica para dar a entender que ante cualquier desilusión, desengaño o tristeza, es preferible reírse que ponerse a llorar.

También es aplicable en situaciones incómodas, absurdas o de aparente frustración.

## **relación abierta**

Una relación abierta es una relación franca, espontánea, sin prejuicios. Es una relación entre dos o más personas que aceptan con facilidad las ideas, costumbres o formas de pensar de los demás sin juzgar o criticar su actitud.

## **relamio**

Relamió (con acento en la o) es el pretérito del verbo relamer que significa lamer algo de manera insistente, una y otra vez. En sentido figurado significa saborear, encontrar agrado y placer en una cosa.

Ejemplo: Se relamió los labios de satisfacción.

<br>

## **remar contra corriente**

Remar contra corriente es una expresión que se utiliza para dar a entender que algo o alguien va en contra de lo que piensa, hace o dice la mayoría. También se usa para expresar lo que alguien tiene que luchar en contra de las circunstancias para obtener algo.

## **remar hacia atras**

El verbo <em>ciar</em> es sinónimo de remar hacia atrás para que la embarcación retroceda o para que dé una vuelta en redondo. Es probable que de ahí proceda por extensión, el significado o simbolismo de &quot;retroceder&quot; que se da a entender cuando se rema hacia atrás.

La palabra &quot;inhibición&quot; procede del latín (inhibitio, -onis) que quiere decir &quot;remar hacia atrás&quot;.

## **remordimiento de conciencia**

El remordimiento de conciencia consiste en la imposibilidad de un individuo de superar un error a causa de recordárselo a sí mismo constantemente, hasta convertir su vida en un infierno bloqueando sus propias emociones.

Es un fenómeno que puede paralizar la realidad de una persona e impedir que alcance la felicidad si no logra superarlo.

## **renundara**

Me parece que esa palabra no existe. Si la palabra buscada es <em style="font-weight: bold;">redundara</em> entonces su origen proviene del verbo redundar, cuyo significado puede ser:

1,- Causar una cosa beneficio o perjuicio a alguien o algo.

2.- Salirse una cosa de sus bordes o límites.

Ejemplos: La inversión redundará en el desarrollo social (beneficio). Redundan últimamente los problemas en familia (se salen de control).

## **reportar spam**

Spam es el correo basura o mensajes indeseados que se reciben por Internet y que generalmente son enviados por agencias de publicidad sin nombre del remitente (spammers).

Reportar spam significa que se da aviso cuando se recibe este tipo de correo electrónico para tratar de bloquearlo o eliminarlo de la red.

## **rerreciclar**

Reciclar significa recuperar los desechos y volverlos a introducir en el ciclo de producción para utilizarlos nuevamente.

Rerreciclar es una palabra que no existe pero da a entender que los desechos se reciclan dos veces.

## **rescate bancario**

Cuando un banco ha prestado mucho dinero a algún sector de la población, por ejemplo la construcción, puede tardar mucho tiempo en recuperarlo y poner en riesgo su situación financiera, ya que no cuenta con fondos suficientes para hacer frente a otras obligaciones.

En este caso, interviene el estado o alguna otra institución privada internacional para inyectar dinero y recapitalizar al banco, evitando así que se vaya a la quiebra o sea insolvente ante el público.

En otras palabras, se lleva a cabo un rescate bancario.

## **reshoring**

Reshoring es una práctica que consiste en devolver a Estados Unidos la mano de obra y procesos de manufactura que salieron del país al extranjero. Está enfocado en asesorar y apoyar a las empresas manufactureras para mejorar sus políticas de abastecimiento y adquisición de productos de manera local, para devolver los empleos a sus áreas originales.

## **resiliencia en educación**

La resiliencia en términos mecánicos es el índice de resistencia al choque de un material.

Sin embargo, la resiliencia educativa es un aspecto del desarrollo humano que destaca las fortalezas y oportunidades que existen en la sociedad, para permitir que las personas que han crecido en ambientes desfavorables y conflictivos, de estrés y riesgo continuado, se puedan desarrollar con normalidad.

En palabras de Boris Cyrulnick, uno de los autores más importantes del movimiento de resiliencia en Europa, *"una infancia infeliz, no determina el futuro"*.

## **respeto para niños**

El respeto para los niños es un valor moral y un derecho que cualquier niño tiene, por el simple hecho de serlo, y por tanto merece ser tratado con consideración, tolerancia y aceptación por ser digno de ello. Es una muestra de grandeza y humildad del más fuerte con el débil.

## **restreado**

Es una palabra que no aparece en el diccionario. En la red solo hay una referencia del uso de esta palabra pero no aclara su significado.

Aparentemente se emplea en Venezuela, aunque también podría tratarse de un error al tratar de escribir la palabra *"rastreado"* que significa perseguir o buscar a alguien siguiendo su rastro.

## **revelar y rebelar**

Revelar es un verbo que procede del latín *revelare* que significa quitar el velo. Por extensión, revelar quiere decir manifestar o dar a conocer algo que se desconocía por estar oculto o en secreto (como cubierto con un velo).

Ejemplo: No vayas a revelar tu nombre.

El verbo rebelar o rebelarse viene de rebelión y significa negarse a obedecer a la autoridad legítima u oponer resistencia a una orden.

Ejemplo: Los soldados se rebelaron en contra del capitán.

## **revenant**

Revenant es una palabra de origen francés que significa retorno.

La película de Leonardo Di Caprio ha sido bautizada como &quot;El Renacido&quot; en América Latina, ya que es un título más apropiado con el argumento de esta cinta.

## **reventar a alguien**

Se usa de manera coloquial en varios países de Latinoamérica para indicar:

Molestar, enfadar, cansar a alguien. Causar un gran daño, fatigar con exceso de trabajo. Estallar o morir violentamente.

<br>

## **richshome**

Es el nombre de un fabricante de muebles establecido en Indiana, Estados Unidos desde 1949.

Su nombre completo es Rich's Home Furnishings.

## **ricomincia**

Es una palabra en italiano que significa apertura o recomienzo.

Se refiere al acto de volver a dar comienzo a las funciones de una asamblea, teatro, escuela, etc.

## **riela**

Riela proviene del verbo rielar que significa brillar con luz trémula. Es sinónimo del verbo rutilar y se usa generalmente en poesía.

Ejemplo: Los metales rielan o rutilan bajo el sol.

## **rigores**

Rigor es la severidad, dureza o grado de intensidad de algo. Suele usarse en plural.

Ejemplo: Los rigores de la noche ártica (la severidad o grado de intensidad del frío).

También es el extremo o último término a que pueden llegar las cosas.

## **rilarse**

Según el diccionario, rilarse es sinónimo de asustarse, agotarse, rajarse y temblar o tiritar.

La jerga juvenil española lo usa con el significado de acobardarse.

## **rionegrero**

Es el gentilicio que reciben los pobladores nativos de Ríonegro, ciudad de Colombia en el departamento de Antioquia. Su nombre oficial es Ciudad Santiago de Arma de Rionegro. también llamada Cuna de la Libertad, por su importancia durante la época de independencia.

## **rip city**

Es uno de los nombres de cariño como se le llama a la ciudad de Portland, Oregon en Estados Unidos por su equipo de baloncesto Trailblazers de la NBA.

La palabra "rip" tiene varios significados y no estoy seguro de cual sea el más apropiado para la traducción de rip city. Podría ser "ciudad de contraste, de volteretas, de movimientos rápidos y vigorosos, de arrebatos, de cambios bruscos, etc.

## **risexterapia**

Es una terapia que mezcla los efectos benéficos de la risa con los de tener sexo.

Al combinarlos, se obtienen grandes beneficios en el organismo según declaran quien la ejercen.

## **rista**

Rista es el nombre de un platillo de la India de origen persa a base de carne de cordero, gengibre, hinojo y asafétida en un caldillo de tomate.

También es el nombre de un DJ serbio y un acrónimo de Rural Indian Social Traditional Artifacts.

En la red se encuentra Rista POS, una empresa que vende alimentos en línea para negocios.

## **rleerle la cartilla a alguien**

"Leerle la cartilla a alguien" es una expresión que se usa para reprender o advertir a alguien con seriedad y firmeza. En otras palabras, es llamarle la atención a alguien seriamente.

## **roble tatuaje**

El árbol de roble cuenta con un tronco y ramas grandes y gruesas, por lo que representa resistencia, dureza y fiabilidad.

Tatuarse un roble es ideal para las personas que valoran sus ideales y se aferran a sus convicciones, sin dejarse llevar por lo que piensan los demás. Se trata de personas valientes, que desean vivir libremente, respetando sus principios.

## **rol parental**

El rol parental se refiere al papel que juegan los padres en la crianza, protección y educación de sus hijos.

Son las competencias y habilidades que los padres deben desarrollar para llevar a cabo con éxito el cuidado y desarrollo de sus hijos.

<br>

## **romper los quimbos**

En Argentina existe un postre regional llamado huevos quimbos. Por extensión, le dicen quimbos a los huevos o testículos.

Es probable que la expresión romper los quimbos signifique romper los huevos o testículos, pero ésto no es más que una suposición personal sin ningún fundamento.

## **ronroneo en los gatos**

El ronroneo es el sonido que producen los gatos en señal de satisfacción. Es un ruido suave, ronco y continuado similar al de un motor eléctrico en operación. Se parece mucho al sonido que emite la lengua de las personas al pronunciar la letra &quot;r&quot; continuamente. De ahí su nombre.

## **rueca de plata**

La Rueca de Plata es el nombre de un premio que se otorga a ciertos artesanos calificados en Uruguay.

Su nombre proviene de una sonatina de Rubén Darío, poeta nicaragüense, llamada La Princesa está Triste, donde menciona la rueca de plata.<br>

La rueca es un instrumento que sirve para hilar con una vara larga en cuyo extremo se coloca la lana o cualquier otro material.

## **rulapie**

Esa palabra no existe. Si la palabra buscada es <strong>rodapié </strong>entonces se refiere al zócalo, zoclo o moldura que se coloca en la base de los tabiques o muros de las habitaciones como elemento estético o de decoración para protegerlos de golpes y roces. También es un elemento de madera u otro material que se coloca alrededor de los piés de las camas, mesas y otros muebles.

## **rumor contenido**

Un rumor contenido es una información no confirmada que la gente cuenta o comenta y que ha sido detenida momentáneamente para evitar que sea conocida por todo mundo.

En este caso, contenido proviene del verbo contener cuyo significado es &quot;detener&quot;, &quot;bloquear&quot; o &quot;impedir algo&quot; momentáneamente.

## **ruptura traumática**

La ruptura traumática se puede referir a dos casos principalmente.

1) Cuando una pareja se separa o divorcia se ocasiona una ruptura de las relaciones que causa ciertos traumas. El trauma en psicología es un choque emocional intenso que deja en el subconsciente marcas negativas.

2) Cuando ocurre un accidente, existen lesiones que causan ruptura de algunas partes del cuerpo debidas al golpe o traumatismo. En medicina, el trauma o traumatismo es un conjunto de lesiones causado por un agente externo.

## **rusher**

La palabra "rusher" traducida literalmente del inglés significa apurado, obsesionado con el tiempo. También es un término que se usa para nombrar a un corredor o persona que siempre está de prisa.

## **saber estar**

Saber ser y saber estar es una expresión que se usa para dar a entender que una persona sabe como comportarse y adaptarse al entorno en el que se encuentra sin perder su propia personalidad o individualidad.

## **sacarse algo con la gorra**

De acuerdo con la jerga juvenil de España, significa que algo resulta fácil de hacer u obtener.

## **sal de guaca**

Heliconia es un municipio de Colombia en el occidente del departamento de Antioquia. Cuando llegaron los conquistadores españoles se llamaba Guaca y era un pueblo indígena dedicado a elaborar panes de sal. Los españoles se dedicaron a explotar las salinas (minas de sal) lo cual les produjo mucha riqueza. Desde entonces se hizo famosa la sal de Guaca o Heliconia.

## **salam alaykom**

Salam Alaykom es un saludo musulmán de origen árabe cuyo significado es "Que la paz sea contigo".

## **salario minimo interprofesional**

El salario mínimo interprofesional en España es el salario fijado anualmente por el gobierno para todo tipo de profesionales y categorías por debajo del cual está prohibido pagar menos a cualquier empleado o trabajador.

## salir de gira

"Salir de gira" es un modismo argentino para dar a entender que se sale por la noche a divertirse con los amigos.

## salir del closet

*Salir del clóset o salir del armario* es un modismo que se usa para declarar pública y voluntariamente que una persona es homosexual.

Es una analogía para indicar que algo que estaba escondido y guardado en secreto, en medio de la oscuridad (porque no se sabía), ahora se da a conocer y sale a la luz.

## salir franco

En términos militares, salir franco significa salir de descanso o de día libre fuera del cuartel. Es un permiso que se otorga a los militares para dejar las instalaciones donde están acuartelados para visitar a su familia.

## salpingo

Salpingo es un prefijo de origen griego, usado en medicina, cuyo significado es trompa o trompeta (se refiere a las trompas uterinas de Falopio).

La salpingoclasia es una operación quirúrgica en la que se cortan o ligan las trompas de Falopio para evitar el embarazo.

## salsa baul

Salsa baúl es el nombre del estilo de la salsa que se escucha en Venezuela, el cual es característico de los compositores de salsa de esa parte de Latinoamérica.

## salsa tártara

La salsa tártara es una salsa que contiene mayonesa, mostaza y pepinillos en vinagre picados finamente junto con alcaparras, aceitunas, cebollas y rábano; a veces se añade perejil.

Se usa para acompañar ciertos platillos como pescado o alitas de pollo.

El nombre proviene de las tribus tártaras de Mongolia, aunque en este caso &quot;tártaro&quot; en francés quiere decir crudo, sin cocer.

## **samero**

Samero es un nombre y apellido de origen y significado desconocidos.

Es un apellido conocido en Estados Unidos e Italia principalmente.

## **san sebastián**

No significa nada. Es el nombre de un santo venerado por la iglesia católica y ortodoxa.

También es el nombre de una ciudad turística y municipio situado en el norte de España.

## **sangoreneta**

Sangonera es sinónimo de sanguijuela en Valencia, España, un gusano anélido que se alimenta de sangre.

Sangonereta es una variante de sangonera. Se trata de un calificativo usado en España dado a una persona que bebe mucho alcohol (como sanguijuela bebiendo sangre). También se usa para designar a alguien tragón.

## **sarajero**

Probablemente quiso decir Sarajevo (con S mayúscula y con v en lugar de r)

Sarajevo es la actual capital de Bosnia-Herzegovina, una de las seis repúblicas en las que se dividió la antigua Yugoslavia. Su nombre se deriva de la palabra &quot;saraj&quot; de origen persa y turco-otomano y cuyo significado es palacio o residencia.

## **say yay**

Say yay se deriva de say yes (di que si) en inglés. Es el nombre de la canción que canta Barei con la cual representa

a España en el Festival Eurovisión 2016.

El cambio de yes por yay es para que rime con otras palabras que aparecen en la canción como day(día), yesterday (ayer) y hurray (hurra).

## **sábado inglés**

Se refiere al descanso semanal a partir del mediodía del sábado en adelante.

Es un descanso que se inició y adoptó en algunas industrias de Inglaterra en la segunda mitad del siglo XIX y de ahí su nombre.

## **scrim**

"Scrim" es un juego en línea entre dos o más equipos. Se trata de un juego de práctica o calentamiento antes de pasar al juego definitivo o "ladder".

Cualquier juego en línea puede ser un "scrim" (de scrimmage que significa pelea).

<br>

## **scrotox**

Es el nombre con que se le conoce a la técnica o tendencia en cirugía plástica de inyectarse bótox en el escroto para disminuir las arrugas del saco escrotal y hacer que parezca más grande.

Se trata de una práctica riesgosa que algunos hombres llevan a cabo únicamente por razones estéticas.

<br>

## **sd en una carta**

El significado de **s.d.** en cualquier carta o documento, se refiere a la abreviatura de las locuciones latinas **sine data** (sin fecha) y **sine die** (sin día) que se utiliza para indicar que no aparece en el documento la fecha de elaboración, o bien, tratándose de un libro, la fecha de edición.

## **se cefo**

No tiene ningún significado. Si la palabra buscada es <strong>se cebó </strong>entonces se trata de una expresión usada en México que significa que algo falló, se malogró o echó a perder.

### **se descubrió el pastel**

Se utiliza la expresión &quot;descubrir o descubrirse el pastel&quot; como sinónimo de desvelar algo que se pretendía mantener oculto por alguna razón. Generalmente se refiere a un secreto que por egoísmo o vanidad no se quiere dar a conocer.y que finalmente se descubre sin querer.

### **se le chorrea el helao**

Se trata de una expresión más de Chile que significa que un hombre es gay u homosexual por su comportamiento o ademanes afeminados.

### **se le hace el culo pepsicola**

Se trata de una expresión vulgar en España que significa que una persona se emociona.

### **se me apago la tele**

Un chilenismo que significa la pérdida de conciencia por haber ingerido demasiado alcohol.

Es una expresión que da a entender lo que le pasa a una persona cuando está ebria y lo compara con el hecho de apagar la tele y quedarse la pantalla a oscuras, sin video ni audio.

### **se sabe**

Otra expresión de la jerga juvenil argentina cuyo significado es por supuesto, claro que si, es obvio.

### **sea pega**

Es una expresión usada por la jerga juvenil en Costa Rica para decirle a una persona que no sea necia, que haga caso a lo que se le dice.

## **secrecion purulenta**

Una secreción purulenta se refiere a la producción y emisión de pus, generalmente en una herida o algún foco de infección.

La pus es una sustancia amarilla que segrega el organismo y está constituida por residuos de leucocitos y bacterias.

## **semihidropico**

Se compone de dos palabras. Semi significa medio, mitad. Hidrópico (con acento en la o) significa el que padece hidropesía. La hidropesía es una enfermedad que produce derrame o acumulación de líquido seroso en una cavidad natural o tejido conjuntivo de un organismo. Por tanto, semihidrópico es una persona que padece hidropesía a medias o parcialmente.

## **sentir olor a incienso**

Para quienes son creyentes, percibir un aroma a suaves fragancias (como rosas, azucenas y nardos) o incienso, es considerado una señal de actividad divina, principalmente la presencia de la Virgen María,

Quienes estudian la ciencia espiritual afirman que se trata de una experiencia extrasensorial que indica que se va por el camino espiritual correcto.

En aromaterapia se utiliza el incienso como depurador universal de los males e influencias negativas.

La ciencia no tiene explicación aún para este fenómeno.

## **sepa moya**

Otra expresión de origen chileno cuyo significado es quien sabe, no tengo idea.

## **ser alguien papeloso**

Es un término de la jerga juvenil de Costa Rica para indicar que alguien es ridículo o hace el ridículo.

## **ser boleta**

Para la jerga juvenil colombiana, significa ser una persona extravagante. También se refiere a alguna persona o situación vergonzosa o ridícula.

## **ser concha**

Es una expresión que significa ser perezoso, flojo, aprovechado del trabajo de los demás.

También se usa ser conchudo cuya expresión tiene el mismo significado.

## **ser de la cofradía del puño cerrado**

Es una expresión española que significa ser tacaño, avaro, rácano.

La cofradía es una congregación o hermandad y el puño cerrado es lo contrario a la mano abierta, que simboliza la acción de dar y compartir.

## **ser el violinista**

Así se le llama en Colombia a la persona que acompaña a una pareja a salir a la calle.

Se refiere al hecho imaginario de tocar el violín a una pareja de enamorados.

## **ser gato**

En el argot argentino, "ser gato" quiere decir ser presumido, que viste bien, También puede significar persona que se pasa de vivo o de listo. Se usa en sentido despectivo por la jerga juvenil de Argentina.

## **ser pansexual**

La pansexualidad es una orientación sexual humana caracterizada por la atracción sentimental, estética, romántica o sexual independiente del género o sexo de otras personas y de toda práctica sexual. También es definida como la atracción sexual a todos los géneros. Las personas pansexuales a menudo tienden a identificarse como más bien indiferentes hacia el género o sexo de una persona.

## **ser piola**

Ser piola es un modismo muy usado en Sudamérica para dar a entender que una persona es muy abusada, muy capaz o muy vivo. También se usa en objetos para dar a entender que es algo muy bonito, muy agradable o muy bueno.

## **ser toli**

Otra expresión de España cuyo significado es ser un tonto, una persona estúpida.

## **ser un agonías**

Es una expresión usada en España para dar a entender que una persona es asustadiza, apocada y pesimista.

Hace alusión a la etapa de la vida en que el ser humano sufre por encontrarse próximo a morir.

## **ser un ansias**

La expresión "ser un ansias" es usada en España y quiere decir ser una persona desesperada, angustiada o deseosa intensamente de algo.

Según la jerga juvenil española, significa ser ambicioso y también ser asustadizo, impaciente.

## **ser un bardo**

Nuevamente otra expresión de la jerga juvenil argentina cuyo significado es "ser un lío, un embrollo, una molestia o un contratiempo".

## **ser un bocas**

Ser un bocas o un bocazas equivale a decir que no es discreto, que abre la boca sin pensar o lo hace sin medir las consecuencias. Es una expresión de la jerga juvenil española.

## **ser un buen partido**

Ser un buen partido significa que es una persona que por su situación económica se considera adecuada o buen candidato para casarse con ella o él.

### **ser un carroza**

Se trata de un término en desuso utilizado en España hace muchos años para dar a entender que se trata de una persona vieja, anticuada o fuera de moda.

### **ser un chapas**

En Argentina se usa esta expresión por la jerga juvenil para dar a entender que es una persona loca o alocada y quizás excéntrica.

### **ser un chulo**

En España, un chulo es un vividor, un hombre que vive de una persona que ejerce la prostitución.

En Costa Rica, ser un chulo significa ser alguien que se aprovecha económicamente de los demás.<br>

<br>

### **ser un crack**

La palabra &quot;crack&quot; es de origen inglés y significa persona destacada en cualquier especialidad.

En fútbol o cualquier deporte, se le llama crack a un jugador de gran calidad y extraordinarias facultades, por tanto, ser un crack significa ser un genio, un superdotado o fuera de serie.

### **ser un garca**

En Argentina y Uruguay la palabra &quot;garca&quot; significa estafador, deshonesto, que se aprovecha de los demás.

Algunos piensan que es el apócope de &quot;oligarca&quot; (miembro de una oligarquía) y otros aseguran que procede de &quot;cagar&quot; escrito en forma invertida. Es un modismo usado generalmente en la política.

### **ser un laja**

En Canarias, ser un laja significa ser un hombre pendenciero y sin escrúpulos, un macarra.

### **ser un lila**

Ser un lila es una forma familiar o coloquial de decir que es un tonto o fatuo.

### **ser un ogro**

Un ogro es un ser mitológico legendario, un gigante que se alimentaba de carne humana.

En sentido figurado, un ogro es una persona cruel o de mal carácter.

Ser un ogro se refiere a una persona gruñona, de mal carácter, o bien muy fea, casi como monstruo.

### **ser un paquete**

Ser un paquete es una locución que da a entender que alguien o algo es una carga, un inútil. Es una forma coloquial de designar a un bueno para nada.

### **ser un pez gordo**

Un pez gordo es una persona importante e influyente. Este término se usa generalmente en la política aunque no exclusivamente.

### **ser un pipa**

La jerga juvenil en España usa esta expresión para designar a una persona presumida, envanecida.

### **ser un pistos**

En España, darse pisto significa familiarmente &quot;presumir de algo o de alguien&quot;.

Es probable que ser un pisto signifique ser un presumido, aunque esta palabra tiene varios significados, tales como:

- 1) Guiso elaborado con pimientos, tomates, cebolla, calabacín, berenjena, etc., en trozos y fritos.
- 2) En sentido figurado, es una mezcla confusa de cosas diferentes.
- 3) En América Central y Perú significa dinero.

## **ser un risas**

Otra expresión más usada en España para dar a entender que se trata de una persona graciosa, amena y divertida.

## **ser un xan**

Un xan es un chico o una chica con un gran corazón a quien solo le gusta relajarse y salir con amigos a divertirse haciendo de vez en cuando algunas locuras.

## **ser una masa**

Otra expresión más de la jerga juvenil argentina cuyo significado es ser estupendo, genial.

Se usa tanto en personas como en cosas.

## **sexting y grooming**

Sexting es una contracción de *sex* y *texting*. Se trata de un anglicismo para referirse al envío de contenidos eróticos o pornográficos por medio de teléfonos móviles. También se usa la palabra *sexteo* y *sextear* en español.

Grooming es una palabra que significa aseo, pero también se usa en Internet para referirse al acoso sexual a menores o ciberacoso. Los pederastas e incluso otros jóvenes, intentan acercarse a los menores para ganar su confianza y obtener información de su intimidad para amenazarlos con difundirla si no acceden a sus pretensiones sexuales por medio de la cámara web.

## **shamua**

Shamúa es un nombre o sustantivo de origen probable judío o musulmán cuyo significado es desconocido.

## **shyri**

Shyri es el nombre del rey o gobernante de un antiguo pueblo prehispánico de Ecuador. Mas tarde se les dio el nombre de shyris a los pobladores de todo el reino o imperio que gobernaba.

## **si vis amari ama**

*Si vis amari, ama* es una expresión proverbial en latín que significa "si quieres ser amado, ama";

Es una recomendación que aparece en una de las Epístolas Morales a Lucilio de Séneca, la cual nos hace recordar la importancia de la reciprocidad en el amor.

## **siat**

No existe en el diccionario. En México pueden ser las siglas de Sistema Integral de Administración Tributaria o también Sistema de Alerta Temprana.

## **siat**

En México son las siglas de Sistema de Alerta Temprana o Sistema de Administración Tributaria.

## **siat**

No existe en el diccionario.

En México son las siglas de Sistema de Administración Tributaria o Sistema de Alerta Temprana.

## **significado de palabra phineas**

Nombre propio de hombre de origen probablemente hebreo y/o griego que significa "boca de serpiente"; y "oráculo";

## **significado de satanizados**

Procede de la palabra Satán o Satanás el cual es el diablo o demonio según la Biblia. Es la personificación del mal y lo perverso, por tanto, satanizados quiere decir que han sido calificados como malos o nocivos o también para indicar que son incorrectos, contrario a lo que se considera bueno y correcto.

## **silla de cordero**

La pierna de cordero es una pierna entera. La silla de cordero son los dos lomos unidos a la cadera de las piernas en una sola pieza. Se utiliza en asados y se trincha a la vista del comensal.

## **sinaloa**

La versión mas aceptada dice que Sinaloa viene de la lengua cahita y se compone de las voces SINA que significa pitahaya y LOBOLA redondeada. Así Sinalobola y después Sinaloa significa pitahaya redondeada. La pitahaya es una planta de tallo carnoso y espinoso que abunda en la región.

## **sinecua**

La condición **<em style="font-weight: bold;">sin ecua non</em>** es una locución latina originalmente usada como término legal para decir condición &quot;sin la cual no&quot;. Se refiere a una acción, condición o requisito necesario y esencial (más bien obligatorio) para que algo sea posible y funcione correctamente. Es decir, que si no se cumple con el requisito, no se puede llevar a cabo lo que se pretende.

En la actualidad, esta frase se usa también en medicina, filosofía y economía como una condición para hacer referencia a la relación entre una acción y el resultado final.

Ejemplos: El pasaporte es un requerimiento **<em>sin ecua non </em>**para viajar a cualquier país (No se puede viajar sin pasaporte). Es una condición **<em>sin ecua non </em>**ser mayor de edad para participar (No pueden participar menores de edad).

## **sinokinética**

Parece ser que son dos palabras unidas que deberían ir separadas. En vez de escribirse sinokinética debería ser sino kinética.

**<em>Kinética o cinética</em>** es la parte de la mecánica que se ocupa del estudio del movimiento.

**<em>Sino</em>** es una conjunción que contrapone a un concepto afirmativo otro negativo.

Ejemplo: La evolución no es estática, sino cinética (dinámica, en movimiento).

## **sinonimo de contraloria**

Sinónimo (con acento en la primera o) es una palabra con un significado equivalente o muy parecido a otra. Ejemplo: casa es sinónimo de hogar.

Contraloría (con acento en la i) es una oficina o despacho del gobierno encargado de revisar y controlar los gastos públicos.

Por tanto, un sinónimo de contraloría podría ser auditoría o contabilidad, sin embargo, por tratarse de una palabra de origen americano y de uso exclusivo en el gobierno de algunos países como México, Chile, Colombia y Venezuela, no existe un sinónimo aplicable en español.

## **sinonimo y antonimo d revejidos**

Sinónimo es una palabra que tiene un significado muy parecido o similar a otra.

Antónimo es una palabra cuyo significado es opuesto o contrario a otra.

Revejidos significa envejecidos antes de tiempo. En Colombia también significa enteco, flacucho, delgado.

Ejemplo: Sinónimo de gordo es obeso. Antónimo de gordo es flaco.

## **siteres**

Aparentemente es una palabra de origen noruego que significa cita o citado, sin embargo puedo estar equivocado. Sería mejor si se conociera el párrafo o texto donde aparece esta palabra para tratar de definirla con más precisión.

## **smartmanía**

Una manía es una obsesión, gusto excesivo o afición exagerada por algo.

En este caso, smartmanía es la afición por los smartphones o móviles y todo lo relacionado con ellos.

## **smombie**

Smombie es un anglicismo surgido de las palabras en inglés *smartphone* y *zombie* para nombrar a las personas que acostumbran caminar por las calles con su teléfono inteligente o móvil prendido, consultando alguna información o texteadando, sin poner atención a lo que sucede alrededor, actuando como zombis.

## soberanista

Soberanista es el nombre del movimiento o personas que están a favor de la soberanía.

La soberanía es la cualidad del poder político de un país, estado u organismo que no está sometido al control de otro país, estado u organismo.

## sobre prefijo

**Sobre** es una preposición que en ocasiones se utiliza como prefijo en la composición de algunas palabras para dar un significado de abundancia, exceso o encima de.

Ejemplos: cargar-sobrecargar (cargar en exceso), cama-sobrecama (colcha o frazada que va encima de la cama), girar-sobregirar (exceder el límite de crédito de una cuenta bancaria), etc.

## sobre rasante

Generalmente se refiere a cualquier tipo de construcción que se hace sobre la superficie de un terreno. Rasante es un adjetivo que da a entender que es paralelo y casi roza la superficie, mientras que sobre rasante es todo aquello que se encuentra o se coloca encima del ras del suelo.

## sobre rojo en myhyv

Hay un programa de televisión que se llama Mujeres y Hombres y Viceversa (se abrevia MYHYV) en donde participan chicas y chicos que buscan pareja. En cierto momento el bando de las chicas o los chicos, entrega un sobre rojo cerrado a la pareja que le gusta, pero no se sabe la información que contiene hasta que lo abren. Se supone que tienen que decidir entre irse con su pareja o quedarse en el trono que ocupan.

## sobre y sus homofonas

Las palabras homófonas son aquellas que se pronuncian igual que otras, pero tienen ortografía y significado diferentes.

Ejemplo: baya-valla-vaya

Baya es un fruto carnoso y jugoso cuyas semillas están rodeadas de pulpa, como la uva.

Valla es una reja formada de estacas enterradas o tablas unidas que limitan un terreno.

Vaya es el presente del subjuntivo del verbo ir.

Lo que se pide es investigar cuáles son las palabras homófonas de **"sobre"**

## **solanaceae**

Solanaceae o solanáceas, son una familia de plantas herbáceas o leñosas con hojas alternas, pertenecientes al orden solanales de las dicotiledóneas.

Comprende aproximadamente 98 géneros y unas 2700 especies. Se distribuyen por todo el globo con excepción de la Antártida y la mayor diversidad se encuentra en América del Sur y América Central.

Incluye especies alimenticias como papa o patata, el tomate, la berenjena y los ajíes o pimientos.

También hay muchas especies ornamentales muy conocidas como la petunia.

Ciertas especies son conocidas mundialmente por sus usos medicinales, sus efectos psicotrópicos o por ser ponzoñosas.

## **solista musical**

Un solista es la persona que interpreta un solo. El solo en música es el aire tocado o cantado por un único ejecutante, con acompañamiento o sin él, dentro de un conjunto coral o instrumental.

Por regla general, el solista suele ser un artista virtuoso especializado en uno o varios instrumentos musicales o en el canto.

## **solo cansado**

Solo cansado significa que solamente está cansado y nada más.

Solo es un adverbio de modo cuyo significado es solamente o únicamente, sin que exista ningún otro motivo o razón.

## **solo y sólo**

Solo o sólo, es un adverbio de modo que significa solamente.

Sin embargo solo (sin acento) también es un adjetivo calificativo y significa varias cosas:

Único en su especie, que no hay otro igual. Ejemplo: Un solo ejemplar

Que está sin compañía, sin familia ni amigos. Ejemplo: Vive solo en su casa.

Sin añadir otra cosa, nada más. Ejemplo: Come pan solo.

## **sologamia**

La sologamia es como le llaman a la condición de vivir solo, sin pareja, permaneciendo soltero.

Es un fenómeno que ha cobrado auge en la última década en Europa y Estados Unidos, pero aún no en América Latina.

## **soltar globos al cielo**

Soltar o liberar globos al cielo es un acto simbólico que se lleva a cabo en muchos eventos, incluyendo homenajes, matrimonios y fiestas en señal de regocijo.

Los globos se inflan o rellenan con gas helio, el cual es más ligero que el aire, lo que hace que se eleven hasta que explotan en las alturas por efecto de la presión.

## **sonderway**

Sonderway es un anglicismo surgido de la palabra en alemán *Sonderweg* (camino especial) para referirse a la política excepcional, considerada a veces separatista, que La Gran Bretaña ha seguido a lo largo de su historia del resto de los países de Europa, la cual ha renacido con motivo del Brexit.

## **soñar con cardamomo**

El cardamomo es una planta utilizada como especie con propiedades aromáticas y medicinales. Sus semillas eran utilizadas por los antiguos egipcios con fines antisépticos. Se le atribuyen además poderes afrodisíacos y muchas propiedades más. Probablemente debido a ello se le considera muy útil y valiosa y soñar con ella equivale a soñar con la solución a cualquier problema, o también, soñar con algo tan bueno que es difícil de creer. Sin embargo, solo es mi opinión y podría estar equivocado.

## **soñar con serpientes**

Lo siento mucho pero desconozco por completo el significado de los sueños y su interpretación.

Probablemente alguien más pueda contestar esta pregunta.

## **soplanucas**

Así se le llama de manera jocosa en Colombia y España al gay u homosexual que en las relaciones sexuales hace el papel de activo.

## **sor maria mana**

Maná es el nombre de un grupo mexicano de música y tienen una canción que se llama Sor María, la cual es muy popular porque es la continuación de otra canción llamada El Espejo. Ambas ocurren en el mismo lugar: Toledo, España.

## **sorpasso**

Sorpasso es una palabra en italiano que significa adelantamiento. Este término se usa en dos casos principalmente.

En economía se refiere al adelantamiento de un país respecto de otro en términos del Producto Interno Bruto (PIB). Se empezó a utilizar cuando el PIB de Italia superó al del Reino Unido en 1987.

En política se relaciona con el adelantamiento de los resultados electorales o de intención de voto de un partido político respecto de otro.

## **soñar que te regalan y comes panelas**

La interpretación y significado de los sueños es algo que desconozco por completo.

Si se trata de un dicho o refrán, entonces se lo dejo a alguien más para que lo conteste porque no se que es lo que significa.

## **spammer**

Ver explicación en la pregunta sobre &quot;reportar spam&quot;.

## **spiriman**

No significa nada. Es el apodo que unos niños le pusieron al doctor y activista Jesús Candel, quien organizó una manifestación multitudinaria en Granada, España para protestar por los recortes sanitarios y el engaño que supone la apertura de un nuevo hospital en el Parque de la Salud.

El apodo se deriva del nombre de &quot;<em>spiribol</em>&quot;, un juego de pelota que inventó el abuelo del médico.

## **spizer**

Se trata de un apellido probablemente germánico o anglosajón cuyo significado es desconocido.

## **spotters**

Se trata de una palabra que en inglés significa observador.

Los <em>spotters</em> son personas que practican el <em>spotting</em>, o sea la observación y el registro de aviones, barcos, trenes, automóviles y buses tanto en forma escrita como fotográfica. El spotter es un aficionado apasionado por los medios de transporte en general.

## **squirt**

Es una palabra de origen inglés que significa chorro. En sentido coloquial su significado es chiquillo, chamaco o mequetrefe.

## **squirtle**

Squirtle es el nombre de un Pokemon tipo agua. Su nombre proviene de las palabras en inglés `squirt` que significa "chorro de agua" y `turtle` que significa tortuga. En japonés se le llama simplemente tortuga de estanque.

## **stalkear**

Es un anglicismo que proviene del verbo en inglés "to stalk" que significa acosar, perseguir, espiar.

Es un término usado sobre todo en las redes sociales que da a entender la manera en que algunas personas acosan principalmente a los jóvenes o a las chicas para conseguir de ellos lo que quieren.

Es un comportamiento que implica observar el perfil, publicaciones y fotos de una persona de manera obsesiva para un determinado fin, muchas veces ilícito, como el acoso sexual o la prostitución.

## **staying**

Procede del verbo en inglés "to stay" que significa estar, quedar o permanecer. Staying puede traducirse como estancia o estadía (sustantivo) aunque también podría significar estando, quedando o permaneciendo (gerundio) dependiendo del sentido de la oración. Ejemplo: I am staying at home = Me estoy quedando en casa.

## **stikeez**

No significa nada. Es una palabra inventada que probablemente procede de la palabra en inglés "stickers" que significa pegatinas.

## **stillest**

En alemán, el verbo "stillen" significa, entre otras cosas, calmar, mitigar, apaciguar. Cuando se conjuga con la segunda persona en singular se dice así: "du stillest" (tu calmas). No se si eso sea de alguna utilidad.

## **stockear**

Es un anglicismo que se deriva de la voz inglesa `<em>stock </em>` que significa inventario o existencias.

Se refiere al hecho de reunir o almacenar mercancías o productos en depósito para ser vendidos o utilizados posteriormente en la fabricación de bienes.

## **stopaccidentes**

“Stop accidentes” es el nombre de una asociación civil fundada por familiares y amigos de víctimas de tráfico, surgida en España en el año 2000, que cumple la misión de promover un cambio cultural sobre la seguridad vial y los accidentes de tráfico.

## **strobing**

Strobing en inglés significa estroboscópico, lo cual es sinónimo de resplandeciente, deslumbrante.

Se refiere a un término de belleza relacionado con el maquillaje femenino para lograr una apariencia luminosa de la piel.

## **su merced**

Su merced o vuestra merced es un tratamiento antiguo de cortesía. Se usaba para referirse con respeto a una persona y su origen data de los tiempos de la colonización española a América Latina.

Hoy en día aún persiste este tratamiento sobre todo en algunas comunidades indígenas aunque tiende a desaparecer.

## **su santidad**

Su Santidad es el tratamiento respetuoso que se utiliza para dirigirse al Papa.

Su Alteza es el tratamiento respetuoso para dirigirse al Rey.

Su Señoría es el tratamiento respetuoso utilizado para dirigirse al juez, etc.

## **subir al face**

Es un modismo y forma breve de decir "publicar en Facebook", con objeto de que la información, fotografía o dato se comparta y se dé a conocer en esta red social.

## **subordinario**

La palabra **subordinario** no está registrada en el diccionario, Está compuesta del prefijo **sub** que significa debajo de, inferioridad o escasez y el adjetivo **ordinario** que significa común y corriente, regular, habitual pero también vulgar, grosero. Su significado por lo tanto no resultaría comprensible.

## **sufijo algia**

Un sufijo es un elemento gramatical que se coloca al final de ciertas palabras modificando su significado.

Algia es uno de esos elementos de origen griego cuyo significado es dolor o pesar.

Ejemplos: Neur**algia** (dolor de los nervios), nost**algia** (pesar o tristeza que se siente al estar lejos de un lugar o persona querida),

## **sufijo tropico**

Un sufijo es un elemento que se coloca al final de ciertas palabras modificando su significado original.

Trópico es un adjetivo que proviene de tropismo. En biología tropismo significa orientación del crecimiento de las plantas bajo la influencia de un estímulo exterior como la luz solar o la fuerza de gravedad de la tierra.

El sufijo trópico está presente en las siguientes palabras: heliotrópico, fototrópico, geotrópico,etc

## **sufragio religioso**

De acuerdo con la religión católica, sufragio es una obra buena o acto piadoso que se ofrece al Señor para la redención de las almas del purgatorio. Desconozco si este mismo término sea aplicable a otras religiones.

## **sugar barbies**

Sugar es el nombre de una gata mascota de Delancey, una de las muñecas de la línea My Scene de Mattel, derivada originalmente de las Barbies.

## **sus siglas sra**

Sra. o sra.(escritas con minúsculas) es la abreviación de señora.

SRA (escritas con mayúsculas) puede significar varias cosas.

En Argentina significa Sociedad Rural Argentina o Sociedad de Radio Argentina.

En España significa Servicio de Recuperación Agrícola.

En México significa Secretaria de la Reforma Agraria.

<br>

## **suspension de garantías**

La suspensión de garantías es el cese temporal de los derechos fundamentales que tiene la población por ley.

En cada país se aplica de manera diferente. En México por ejemplo, se suspenden las garantías en caso de invasión, perturbación de la paz pública o cualquier otro riesgo que ponga a la sociedad en grave peligro, siendo el Presidente de la República quien ejecuta la orden.

## **swag**

Esta palabra proviene de Estados Unidos y Canadá y se refiere a una forma de vestir que está de moda entre los adolescentes. Swag en inglés significa botín, pero también identifica una determinada forma de caminar como de pavorreal (pavoneándose).

## **swinger**

Swinger es una palabra inglesa cuyo significado es libertino, promiscuo, persona que intercambia pareja sexual con otros.

El verbo "to swing" en inglés significa columpiarse, oscilar, balancearse. De ahí que swinger sea la persona que

cambia constantemente de pareja sexual.

## **t8 en lamparas**

Se trata de una clasificación de las lámparas tubulares fluorescentes.

La letra T se utiliza para indicar que el foco fluorescente es de tipo tubo. El número que le sigue indica el diámetro del tubo medido en fracciones de una pulgada (1 pulgada = 2.5 centímetros). El diámetro de los tubos está medido en octavos de pulgada. Por ejemplo, un tubo T5 tiene un diámetro de 5/8 de pulgada, el T8 tiene un diámetro de 8/8 de pulgada, o sea, 1 pulgada.

<br>

## **ta de vio**

Es un modismo chileno usado para dar a entender que algo está genial, excelente, cool.

## **tagboard**

Un tagboard (también llamado shoutbox, saybox o chatterbox) es una caja de mensajes de texto que se incluye en sitios web para permitir a la gente dejar mensajes rápidamente y por lo general, sin necesidad de registrarse.

Los más simples, son solo listas de mensajes cortos, cuya página se va actualizando periódicamente para mantener visibles los últimos mensajes, eliminando los más antiguos.

Por lo general cuentan con un moderador que puede eliminar y censurar mensajes, direcciones y comentarios indeseables o palabras obscenas.

## **tampico**

Tampico es una variedad de agave que crece en México, de la que se obtiene una fibra vegetal.

También es el nombre de una ciudad y puerto del noreste de México, en el estado de Tamaulipas.

<br>

## **tampoco y tan poco**

Tampoco es un adverbio que incluye una negación en otra ya expresada. Ejemplo: Ayer no llovió, ni hoy tampoco.

Tan poco es un adverbio (tan) que se antepone a un adjetivo (poco) para expresar o dar a entender "por lo menos o cuando menos". Tan es un apócope de tanto.

## **tanatoturismo**

El tanatoturismo también llamado turismo negro, oscuro o de dolor, es una forma de turismo que envuelve a los viajes a sitios relacionados con la muerte y la tragedia, como cementerios y otros lugares históricos asociados con el sufrimiento.

La palabra *tánatos* es de origen griego y se usa para personificar a la muerte.

## **tarçita en español**

La única referencia encontrada de la palabra tarçita es un apellido de origen desconocido. Sería muy útil conocer el texto o párrafo completo donde aparece esta palabra para tratar de definirla mejor.

En la red aparece una cita en portugués donde se encuentra esta palabra pero no la define. También existe la posibilidad que proceda del esperanto, una lengua universal en desuso que ha estado cobrando popularidad últimamente en Internet.

## **tatabron**

No significa nada. Es una palabra que no existe en el diccionario.

Existe un jugador argentino llamado José Luis Brown apodado "El Tata" al que el director técnico Carlos Bilardo le puso "Bron". De ahí que algunos lo conocen por el Tata Bron en lugar del Tata Brown.

En Colombia se le llama tatabro (sin n) al pecarí. El pecarí es un mamífero de América parecido al jabalí, de pelaje espeso, provisto de una glándula dorsal que segrega una sustancia aceitosa.

## **tbt**

TBT es un acrónimo en inglés de `&quot;Throwback Thursday&quot;`; `</em>`que significa en español algo así como `&quot;jueves de antaño&quot;`; `</em>`

Es una etiqueta o `<em>hashtag </em>`muy popular en Instagram que se emplea para publicar alguna foto antigua los jueves de cada semana. Con el tiempo se ha convertido en algo tan popular que ahora ya se utiliza sin restricción cualquier día de la semana.

## **tdci**

TDCi son las siglas que identifican la segunda generación de motores diesel de inyección directa de Ford. Su significado proviene de las palabras en inglés `<strong>Turbo Diesel Control injection.</strong>`

## **tdi**

TDi son las siglas en inglés de `<strong>Turbo Diesel injection. </strong>`Son las siglas del motor diesel con turbo e inyección directa.fabricado por Volkswagen.

## **te has columpiado**

Según la jerga juvenil española significa salirle a alguien las cosas mal.

## **techne**

La palabra techne se deriva del griego y generalmente se traduce como arte o artesanía.

## **telxius**

Telxius es el nombre de una nueva compañía del Grupo Telefónica, que agrupa ciertos activos de infraestructura de telecomunicaciones, con objeto de optimizar la cartera, lo cual permitirá incrementar los servicios a otros operadores, mejorar la rentabilidad y poder participar en las oportunidades de crecimiento en ese sector..

## **telúrico**

Telúrico significa relativo al planeta Tierra. También es sinónimo de sísmico, que es relativo a los sismos o temblores.

Mercurio, Venus y Marte son también planetas telúricos porque son densos y de tamaño relativamente pequeño como la Tierra.

## **temperantia**

La palabra temperantia es de origen latín y su significado en español es templanza, serenidad, equilibrio emocional.

## **tenacidad en química**

La tenacidad es una propiedad física de los materiales. En química como en física se define como la energía que es capaz de absorber un material antes de deformarse o romperse.. La tenacidad de cualquier material, depende de cómo esté constituida su estructura molecular, que es la que lo mantiene unido y en cohesión (acción y efecto de reunirse y adherirse entre sí).

## **tener carta blanca**

En sentido metafórico, tener carta blanca significa que una persona o un grupo de personas tienen total libertad de actuar.

Se usa para dar a entender que la persona o personas han recibido permiso y autorización para actuar con total libertad para acudir a cualquier instancia o recurso en el cumplimiento de sus funciones o desempeño de cualquier actividad.

## **tener clavo**

Tener clavo es una expresión de la jerga juvenil guatemalteca que significa tener pena o sentir vergüenza.

## **tener cuates**

En algunos países de Centroamérica y México, tener cuates significa tener amigos, camaradas, compañeros. También significa tener gemelos o mellizos.

Cuate se deriva de la palabra náhuatl *cóatl* que significa serpiente y mellizo.

## **tener cuea**

Tener cuea significa, según la jerga juvenil en Chile, tener suerte,

## **tener duende**

Tener duende es una expresión que significa que una persona tiene encanto, atractivo, carisma o magia para atraer a otras personas. En el sur de España se suele utilizar esta expresión en el mundo flamenco para referirse a la magia y encanto relacionado con este tipo de baile y música.

## **tener mala cuea**

En Chile "cuea" es sinónimo de suerte. Tener mala cuea significa por tanto, tener mala suerte para la jerga juvenil chilena.

## **tener onda**

Es una expresión usada por la jerga juvenil en Argentina para dar a entender que algo tiene mucha aceptación, tiene éxito o está de moda.

## **tener parienta**

En España se le dice parienta a la esposa, por tanto el significado de tener parienta equivale a decir tener esposa.

## **tener un cacao**

En España, tener un cacao significa tener una confusión mental, estar confundido o hecho un lío con alguna cosa.

## **termotanque**

Termotanque es un tanque construido para contener un líquido o un gas a alta temperatura. Los termotanques son generalmente de metal y están recubiertos de un aislamiento que evita que la temperatura salga al exterior y se mantenga caliente. El calentador de agua o boiler y la caldera son dos ejemplos de termotanques.

## **termyca**

Existen seis municipios en España que albergan una central nuclear. De ahí procede el nombre de termyca o térmica, aunque ese nombre se utiliza solo en el sector eléctrico para las instalaciones de carbón y fuel oil.

Tres de esas instalaciones están involucradas en una red de corrupción que la Guardia Civil de España destapó hace unos días en la denominada Operación Termyca.

## **ternua**

Ternua significa Terranova en euskera.

Es una marca de ropa especializada en deportes y actividades al aire libre de origen vasco.

## **terrestrialidad**

Esta palabra no existe en el diccionario. Probablemente es un anglicismo, es decir, procede de la palabra inglesa *terrestrial* que significa terrestre. Por su terminación &quot;dad&quot;, la podemos definir como la cualidad de terrestre, o sea, con las características peculiares que tienen los seres vivos adaptados a vivir en la tierra y no en el agua o en el aire.

## **tetraktys**

La tetraktys es una figura triangular formada por diez puntos ordenados en cuatro filas con uno, dos, tres y cuatro puntos en cada fila.

La palabra procede del griego y se consideraba un símbolo místico entre los seguidores de Pitágoras.

## **tinder**

Tinder es el nombre de una aplicación para conseguir citas por medio del teléfono inteligente.

Es muy popular entre los adolescentes de Estados Unidos que buscan nudismo o sexo casual y muchachas que buscan su primer amor o simplemente una amistad.

&quot;A tinder&quot; en inglés significa una yesca, es decir, una materia seca que prende y arde muy rápido.

Muy sugestivo el nombre ¿o no?.

## **tinnitus**

Tinnitus es un término médico para "escuchar" sonidos o ruidos en los oídos cuando no hay ningún ruido exterior.

También se les conoce como acúfenos y su origen es la vibración de los tejidos que rodean al oído o bien, alguna falla en el sistema auditivo. Consisten en zumbidos, siseos o campanilleos que solo puede escuchar la persona afectada.

Tinnitus se deriva de la palabra latina *tinnire* que significa sonido.

## **tipster**

Un "tipster" es alguien que provee información regularmente o "tips" para realizar apuestas en eventos deportivos.

Se trata de personas o empresas que aconsejan a otros como apostar en un juego, a cambio de una comisión, para tener más probabilidades de ganar.

Tip en inglés es un consejo o recomendación, por lo que tipster significa consejero, asesor o pronosticador.

## **tirar fichas**

Tirar fichas en España significa tratar de ligar a una chica haciendo méritos y perseguirla hasta que le haga caso.

## **tirar la esponja**

Tirar la esponja o tirar la toalla, es una expresión que significa darse por vencido, claudicar, abandonar.

Proviene de la práctica del boxeo, en donde el manager o manejador de un boxeador, arrojaba la toalla o la esponja al centro del ring para que el réferi parara la pelea ante la superioridad del rival.

## **tirar la talla**

Otro modismo más de origen chileno cuyo significado es bromear, contar cosas divertidas

## **tirarse a alguien**

Es una expresión usada en España y algunos países latinoamericanos para dar a entender que se posee a alguien sexualmente, que se acostó con alguien y tuvieron relaciones sexuales. Es sinónimo de &quot;echarse un polvo&quot;.

## **tirarse el pisto**

Tirarse el pisto es una expresión para dar a entender que alguien presume, alardea o se vanagloria de sus propios logros o méritos, aunque éstos no sean siempre ciertos.

Antiguamente el pisto era un platillo de la cocina española muy elaborado, complicado y costoso de hacer. Tal era el esfuerzo y costo del platillo que &quot;tirarse el pisto&quot; se empezó a asociar con asignarse un mérito y por tanto otorgarse una recompensa por ello. De ahí el origen de este dicho.

## **tirarse un chanco**

Es una expresión de origen chileno que significa eructar o expeler gases por la boca (comunmente conocido como repetir).

## **toca a rebato**

Tocar a rebato significa dar la señal de alarma mediante una campana, tambor, etc. ante una catástrofe o peligro inminente.

Esta expresión se originó en tiempos de los ataques inesperados de los árabes en Europa, que obligaban a convocar al pueblo con rapidez haciendo sonar las campanas de la iglesia &quot;a rebato&quot;, es decir repetida y rápidamente.

La palabra rebato procede del árabe &lt;<em>ribat&gt;</em> que significa ataque contra infieles, pero en castellano se le dio el significado de convocatoria o llamamiento a los vecinos de uno o más pueblos para defenderse.

## **tocar la pera**

Tocar la pera es una expresión usada en España cuyo significado es molestar, enfadar.

## **tocarse el pelo**

Algunos afirman que tocarse el pelo es una herencia de la costumbre de despiojar que muchos simios tienen.

Según el etólogo Desmond Morris, es un gesto de distensión en una situación que nos pone nerviosos pero tratamos de mantener la calma y el control tocándonos el pelo.

En el caso de las mujeres, si la tensión se debe a la seducción, también puede realizar otras actividades como abrir y cerrar el bolso, mirar el móvil o quitarse y ponerse las gafas en señal de nerviosismo.

## **tocarse la barba**

Tocarse la barbilla es un gesto de duda o reflexión.

Acariciarse la barba o el mentón expresa una evaluación o análisis. Sin embargo, apoyar la mano sosteniendo la barbilla denota aburrimiento, falta de interés por cansancio.